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Algérie – FrAnce :

Attaf reçoit un appel de son homologue français

Entre l’Algérie et la France, 
le dénouement de la crise 
se profile à l’horizon. Cet 

après-midi, le ministre des Affaires 
Étrangères, Ahmed Attaf, a reçu 
un appel téléphonique de son 
homologue français Jean-Noël 
Barrot. Ce dernier est attendu 
dans les jours à venir à Alger, à 
l’invitation d’Attaf.
Le président français Emmanuel 
Macron et son homologue algérien 
ont eu un entretien téléphonique 
crucial le 31 mars 2025, marquant 
un tournant dans les relations 
franco-algériennes. Cet échange, 
initié par les vœux de l’Aïd El-Fitr, 
a débouché sur plusieurs décisions 
majeures pour apaiser les tensions 
récentes entre les deux pays.

Les deux présidents ont convenu 
de relancer le dialogue établi par 
la Déclaration d’Alger d’août 
2022. Des mesures concrètes ont 
été annoncées, notamment la 
reprise immédiate de la coopération 
sécuritaire et migratoire, ainsi que la 
réactivation de la commission mixte 
des historiens, dont les conclusions 
sont attendues avant l’été 2025.
Sur le plan économique, les 
présidents s’engagent à dynamiser 
les échanges commerciaux et 
les investissements. La France 
soutiendra également la révision 
de l’accord d’association Algérie-
UE. La coopération judiciaire 
sera renforcée avec une prochaine 
visite du ministre français Gérald 
Darmanin en Algérie.

Emmanuel Macron a par ailleurs 
plaidé pour la clémence envers 
l’écrivain BoualemSansal, 
récemment condamné. L’entretien 
s’est conclu sur la programmation 
d’une future rencontre entre les 
deux chefs d’État pour concrétiser 
ces engagements.
Jean-Noël Barrot en visite à Alger 
le 6 avril
Aujourd’hui, le ministre des 
Affaires Étrangères, Ahmed Attaf, 
a reçu un appel téléphonique de 
son homologue français, Jean-

Noël Barrot. Les deux ministres ont 
officialisé une entrevue à Alger pour 
le 6 avril prochain.
« Dans le prolongement de l’appel 
téléphonique du 31 mars 2025 
entre le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, et 
son homologue de la République 
française, M. Emmanuel 
Macron, le Ministre d’État, 
Ministre des Affaires Étrangères, 
de la Communauté nationale 
à l’Étranger et des Affaires 
Africaines, M. Ahmed Attaf, a reçu 
ce jour un appel téléphonique de 
son homologue français, M. Jean-
Noël Barrot. Celui-ci doit effectuer 
une visite officielle en Algérie, le 
06 avril courant, à l’invitation de 
son homologue algérien, M. Ahmed 

Attaf », a annoncé le ministère 
des Affaires étrangères dans un 
communiqué officiel.
Dans cette perspective, l’appel 
téléphonique a permis aux deux 
Ministres « de passer en revue les 
principaux dossiers auxquels les 
deux Chefs d’État ont demandé 
que soit accordée une attention 
particulière dans le cadre plus large 
du règlement des différends qui 
sont venus récemment contrarier le 
cours normal de la relation algéro-
française », ajoute le communiqué.
Visiblement, un dénouement de la 
crise entre Alger et Paris se profile 
à l’horizon. Les relations entre 
les deux parties se sont dégradées 
depuis plusieurs mois en raison des 
différends sur diverses affaires.

Algérie – eAU :

Le Président Tebboune et Al Nahyane d’accord 
pour une rencontre « dans les meilleurs délais »

Drone AbAttU à lA  Frontière sUD :

 L’origine de l’appareil et le modèle enfin identifiés

Lundi 31 mars 2025, le 
président Abdelmadjid 
Tebboune a reçu un appel 

téléphonique de son homologue 
émirati, Cheikh Mohammed ben 
Zayed Al Nahyane.
Ce dernier, président des Émirats 
arabes unis, lui a présenté ses vœux 
à l’occasion de l’Aïd El-Fitr, tout en 
exprimant ses souhaits de progrès 
et de prospérité pour le peuple 
algérien, selon un communiqué 
de la Présidence. En retour, le 
présdentTebboune a transmis ses 
propres vœux au dirigeant émirati, 
tout en formulant des souhaits de 
bien-être pour le peuple frère des 
Émirats. Par ailleurs, les deux chefs 
d’État ont convenu d’organiser une 

rencontre « dans les meilleurs délais 
», sans toutefois préciser de date 
pour le moment.
Ainsi donc, les relations algéro-
émiratiennes, marquées par des 
tensions diplomatiques depuis 
2023, connaissent un léger 
réchauffement après l’échange 
de vœux téléphonique entre les 
présidents Tebboune et Mohammed 
ben Zayed à l’occasion de l’Aïd El-
Fitr, évoquant une future rencontre.
Cependant, des contentieux 
persistent entre les deux pays. Alger 
accuse Abou Dhabi d’ingérence en 
Afrique du Nord, notamment via son 
soutien au Maroc sur le dossier du 
Sahara occidental et ses liens avec 
Israël. Tandis que les Émirats ont 

imposé des restrictions de visas à des 
Algériens.
En outre, un conflit économique a 
également éclaté en 2024 autour 
d’un projet émirati de rachat 
d’actions dans le géant gazier 
Naturgy, menaçant les exportations 
algériennes.
Algérie – France : vers une sortie de 
crise après des mois de tensions
Sur un autre plan, les présidents 
algérien et français ont eu un 
entretien téléphonique visant à 

apaiser les tensions récentes entre les 
deux pays.
Emmanuel Macron a profité de 
l’Aïd pour adresser ses vœux au 
peuple algérien, mais l’essentiel 
des discussions a porté sur les 
contentieux entre les deux pays. 
Les deux dirigeants ont affirmé 
vouloir rétablir un dialogue « 
d’égal à égal », en s’appuyant sur 
la Déclaration d’Alger de 2022, qui 
avait permis des avancées sur les 
questions mémorielles, notamment 
la restitution d’archives et de restes 
humains.
La coopération sécuritaire, 
suspendue depuis des mois, reprendra 
immédiatement, tout comme les 
discussions sur la gestion des flux 

migratoires. Les deux parties ont 
également évoqué un renforcement 
de leurs échanges économiques, 
notamment dans les énergies 
renouvelables et le numérique. 
Une visite du ministre français 
des Affaires étrangères, Jean-Noël 
Barrot, est prévue le dimanche 6 
avril 2025 à Alger pour préciser les 
modalités de ces engagements.
En marge des discussions, Macron a 
demandé une libération humanitaire 
pour l’écrivain BoualemSansal, 
emprisonné en Algérie. Les deux 
présidents ont convenu d’une 
prochaine rencontre pour concrétiser 
ces avancées, alors que les relations 
algéro-françaises restent marquées 
par des défiances mutuelles.

Deux jours après la 
destruction d’un drone 
militaire par l’armée 

algérienne à la frontière sud, 
l’affaire prend un nouveau tournant. 
Le gouvernement malien a publié 
un communiqué reconnaissant 
qu’un de ses appareils sans pilote 
s’est écrasé à proximité de Tin-
Zaouatine, en territoire malien.
Toutefois, si les FAM (Forces 
Armées Maliennes) évoquent un 
incident technique, l’ANP a affirmé 
que l’engin a violé son espace 
aérien et qu’il a été abattu après une 
intrusion de deux kilomètres.
Selon des sources officielles 
algériennes, l’engagement contre 

ce drone s’est fait dans la nuit du 31 
mars au 1er avril 2025. « Une unité 
de la défense aérienne du territoire 
relevant de la sixième région 
militaire a réussi, dans la nuit du 1er 
avril 2025, aux environs de minuit, 
à détecter et à neutraliser un drone 
de reconnaissance armé« , indique 
le communiqué du ministère 
algérien de la Défense.
De son côté, l’État-Major malien 
confirme la perte d’un de ses 
drones. Mais évoque une « 
mission ordinaire de surveillance 
du territoire«  et insiste sur le 
fait que l’appareil « s’est écrasé 
». Sans donner de détails sur les 
circonstances de sa destruction.

Un drone militaire abattu par l’ANP 
: les Forces Armées Maliennes 
confirment la perte de l’appareil
Les incursions aériennes à la 
frontière algéro-malienne ont 
été signalées à plusieurs reprises 
ces derniers mois. Selon les 
informations disponibles, la région 
de Kidal reste un point de friction 
entre le gouvernement malien et 
divers groupes armés locaux.
Le communiqué de l’État-Major 
malien précise que l’appareil, un 
drone militaire BaykarAkinci, 
était en mission de surveillance 
dans le cadre d’opérations de 
sécurisation du territoire. Une 
source sécuritaire malienne a ajouté 

: « Nous cherchons à comprendre 
les circonstances exactes de cet 
événement« . Tout en confirmant 
que « le drone a été atteint du 
côté algérien avant de s’écraser en 
territoire malien« .
Si l’Algérie a clairement affiché 
sa position en qualifiant l’incident 
de violation de sa souveraineté. Le 
Mali adopte une posture différente. 
Annonçant l’ouverture d’une 

enquête pour « déterminer les 
causes et établir les responsabilités« 
. Cette affaire pourrait toutefois 
tendre davantage les relations entre 
les deux pays. Déjà marquées par 
des différences stratégiques sur la 
gestion de la crise sécuritaire au 
Sahel.
En somme, l’Algérie, qui a 
toujours adopté une doctrine de 
défense stricte face aux incursions 
aériennes non autorisées. A envoyé 
un message clair à travers le dernier 
communiqué du ministère de la 
Défense. Soulignant que toute 
violation de son espace aérien, 
volontaire ou accidentelle, sera 
traitée avec fermeté.
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Passage à l’anglais obligatoire en 1er année dès la rentrée 2025-2026

Recrutement exceptionnel de médecins 
généralistes dans les wilayas du Sud

Une 1er en AfriqUe :

Une université algérienne va enseigner 
la médecine via le Métavers

Le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique a ordonné aux 

présidents des établissements 
universitaires de poursuivre la mise 
en œuvre de leurs programmes 
visant à renforcer la formation en 
langue anglaise.
Le ministère a insisté sur le fait que 
chaque établissement universitaire 
doit déposer son plan pour améliorer 
le niveau de formation dans cette 
langue pour la prochaine année 
universitaire, avant le 17 avril 
courant.
Il a également adressé une 
instruction spéciale aux doyens des 
facultés de médecine concernant 
les mêmes ordres, étant donné que 
toutes les matières scientifiques de 
la formation en sciences médicales 
de la première année seront en 
anglais au cours de la nouvelle 
année universitaire 2025/2026.
Dans une instruction récente 
adressée aux doyens des facultés 

de médecine, il est indiqué que 
pour s’engager dans la dynamique 
relative à l’enseignement en anglais, 
les facultés de médecine à travers le 
pays sont appelées à aller de l’avant 
pour assurer l’enseignement dans 
cette langue, selon une approche 
progressive qui correspond au 
nombre d’enseignants qui ont 
bénéficié de la formation, et qui ont 
atteint les niveaux « B2 » et « C1 
» pour couvrir toutes les matières 
éducatives prévues en première 
année de sciences médicales 
(médecine, médecine dentaire, 
pharmacie), et ce pour l’année 
universitaire 2025/2026.
Parallèlement, il est nécessaire de 
veiller et de suivre la formation 

des enseignants en prévision de la 
couverture de toutes les matières 
éducatives.
Rentrée universitaire 2025-2026 : 
Généralisation de l’enseignement en 
anglais dès la prochaine année
Dans une instruction similaire 
à la même date, le ministère de 
l’Enseignement supérieur a adressé 
des instructions aux présidents 
des conférences régionales pour 
communiquer avec les présidents 
des établissements universitaires, 
indiquant que pour poursuivre le 
travail sur la note n° 106 datée du 7 
avril 2024 relative au renforcement 
de l’enseignement en anglais, il 
est demandé aux responsables 
des établissements universitaires 
de poursuivre la formation des 
enseignants à l’enseignement 
en anglais selon le programme 
établi par chaque établissement 
universitaire.
Le ministère a insisté dans les deux 
instructions, tant celle adressée aux 

doyens des facultés de médecine que 
celle adressée aux présidents des 
établissements universitaires, sur la 
nécessité de lui fournir les mesures 
prises à cet égard au plus tard le 17 
avril 2025.
Les ordres préventifs du ministère 
de l’Enseignement supérieur visent 
à définir les contours de la prochaine 
année universitaire, qui inclut le 
renforcement de la langue anglaise 
conformément aux développements 
qui marqueront la nouvelle année 
universitaire 2025/2026.
En effet, pour renforcer la 
collaboration internationale et 
étendre le réseau des universités de 
quatrième génération (actuellement 
23 établissements), le ministère de 
l’Enseignement supérieur envisage 
d’intégrer l’anglais dans les cursus 
universitaires. Cette mesure vise 
à faciliter les échanges avec les 
partenaires étrangers et à favoriser 
la recherche scientifique conjointe.
Le ministère a également l’intention 

d’augmenter le nombre d’étudiants 
internationaux en ouvrant la voie 
aux nouvelles demandes des 
étudiants étrangers en dehors 
des missions gouvernementales, 
et ce en application du décret 
présidentiel fixant les conditions et 
modalités d’admission des étudiants 
étrangers dans les établissements 
d’enseignement supérieur et de 
recherche scientifique, dont la 
langue anglaise est l’un des piliers 
fondamentaux.
Rappelons que le ministère de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique a franchi des 
étapes importantes dans l’inclusion 
de l’anglais depuis 2022, où il 
a annoncé la saison dernière la 
formation de 58 000 enseignants 
aux techniques d’enseignement en 
anglais, dans le cadre d’un effort 
visant à renforcer l’utilisation 
de cette langue dans le milieu 
universitaire.

La Direction générale de 
la Fonction publique 
a annoncé récemment 

la mise en place d’une 
autorisation exceptionnelle pour 
le recrutement de médecins 
généralistes contractuels dans les 
établissements de santé publics 
des wilayas du Sud.
Cette décision, inscrite dans le 
cadre du décret présidentiel n°21-
117 du 22 mars 2021, touche 
également les nouvelles wilayas 
créées par le gouvernement.
Le recrutement, qui concerne 
l’année budgétaire 2025, a pour 
objectif de combler le manque 
de médecins dans ces régions 
éloignées du pays, en attendant 
l’organisation des concours 
de recrutement permanents. 
Cette mesure vise à garantir un 
service de santé continu et de 

qualité pour les populations des 
wilayas du Sud, en renforçant 
les équipes médicales dans les 
établissements sanitaires.
Ainsi, les autorités ont insisté 
sur le respect de toutes les 
réglementations en vigueur 
dans ce domaine, pour assurer 
un processus de recrutement 
transparent et conforme aux 

normes.
Des efforts pour lutter contre la 
pénurie de médecins dans le Sud
Le manque de médecins 
spécialistes dans le Sud de 
l’Algérie est un problème 
récurrent qui impacte gravement 
l’accès aux soins pour les 
populations locales. Pour 
répondre à cette situation, le 

gouvernement a intensifié ses 
efforts en affectant, dès 2023, 
577 médecins spécialistes dans 
les régions du Sud. Des mesures 
complémentaires, comme 
l’ajout de 150 autres médecins 
spécialistes au début de l’année 
2024, ont également été mises en 
place.
Ces initiatives font partie d’une 
stratégie plus large visant à 
renforcer la couverture sanitaire 
dans ces régions, en réduisant 
la nécessité pour les patients 
de se déplacer vers le Nord du 
pays pour obtenir des soins 
spécialisés. En outre, des contrats 
de six ans ont été proposés aux 
médecins spécialistes afin de les 
encourager à travailler dans ces 
zones sous-médicalisées.
Vers une meilleure prise en 
charge des patients dans le Sud

Le ministère de la Santé a 
également mis en place un 
programme de formation pour les 
médecins généralistes originaires 
des régions du Sud et des 
Hauts-Plateaux, leur permettant 
d’acquérir des compétences 
spécialisées pour mieux répondre 
aux besoins sanitaires spécifiques 
de ces zones. Cette initiative vise 
à améliorer la qualité des soins et 
à garantir que les professionnels 
de santé soient mieux préparés 
à faire face aux défis médicaux 
dans ces régions.
Ces efforts montrent 
l’engagement des autorités 
algériennes à renforcer la 
présence médicale dans les 
wilayas du Sud et à garantir une 
prise en charge adéquate pour 
tous les citoyens, peu importe 
leur lieu de résidence.

Dans une démarche 
pionnière vers la 
numérisation de 

l’enseignement médical, 
l’Université de Saïda Dr. Moulay 
Tahar, en collaboration avec les 
startups Condor Electronics, 
Anatomis Advanced Diagnostics 
et Digi-RootsXR, a annoncé 
l’ouverture de l’Espace de 
Simulation Immersive et 
Métavers pour l’Enseignement 
de la Médecine (ESIMAM), une 
première en Afrique.
Ce projet ambitieux fait suite au 
succès du prototype de la table de 
dissection virtuelle made in Algeria, 
TechRih, dévoilée le 17 avril 
2024 lors du Salon International 

des Équipements Médicaux 
(SIMEM) à Oran, puis présentée 
officiellement au Ministère de 
l’Enseignement Supérieur et de la 
Recherche Scientifique le 8 mai 
2024, en présence du ministre de 
l’Enseignement Supérieur et de la 
Recherche Scientifique ainsi que 
du ministre de l’Économie de la 
Connaissance et des Startups.
La TechRih a également retenu 
l’attention des plus hautes 
autorités, ayant été présentée au 
Président de la République lors 
de la Journée de l’Étudiant le 19 
mai 2024. Une version quasi-
finale a ensuite été dévoilée lors 
de la Conférence Africaine des 
Startups (ASC), tenue au Centre 

International des Conférences 
(CIC) d’Alger du 5 au 7 décembre 
2024, avec des modèles de 65 et 85 
pouces.
Une révolution dans 
l’enseignement médical : 
l’Université de Saïda inaugure un 
espace de simulation unique en 
Afrique
L’ESIMAM représente 
un bond qualitatif dans le 
domaine de l’enseignement 
médical numérique, offrant 
un environnement éducatif 
sophistiqué et interactif basé 
sur l’apprentissage immersif 
(Immersive Learning – IL). Cet 
espace s’appuie sur plusieurs 
technologies de pointe, notamment 

:
• La dernière version de 
la table de dissection algérienne 
TechRih
• Des écrans géants 
pour renforcer l’expérience 
d’apprentissage immersif
• Vingt casques de 
réalité virtuelle (VR) permettant 
d’explorer les organes humains en 
3D
• Un logiciel avancé 
développé par Digi-RootsXR, 
offrant un environnement éducatif 
interactif et immersif
Ce projet marque une étape 
majeure dans la numérisation et 
la modernisation des méthodes 
d’enseignement des sciences 

médicales. Il met à la disposition 
des étudiants et des académiciens 
des outils technologiques de 
pointe qui favorisent l’interaction 
et l’expérience sensorielle directe, 
contribuant ainsi à améliorer la 
qualité de l’enseignement médical.
🟢 À LIRE AUSSI : Fierté pour 
l’Algérie : le Pr El Mouhoub 
élu président d’une prestigieuse 
université française
Avec ce projet innovant, 
l’Université de Saïda Dr. Moulay 
Tahar réaffirme son engagement 
en faveur du développement 
de l’enseignement supérieur et 
de la recherche scientifique, en 
investissant dans la technologie et 
l’innovation.
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Baddari préside une réunion de coordination pour 
examiner plusieurs questions liées à la formation

stAtUt et régiMe inDeMnitAire Des corPs De l’eDUcAtion:

Reprise des réunions ministère-syndicat

HADJ 2025:

Ouverture officielle de la réservation des vols en ligne

HADJ et oMrA 2025 :

L’ONPO rappelle les nouvelles règles 
à respecter pour les futurs pèlerins

Le ministère de l’Education 
nationale a annoncé, vendredi 
dans un communiqué, la reprise 

des séances de débat à partir de mardi 
prochain, sur les propositions relatives 
au statut et au régime indemnitaire 
pour recueillir les observations et 
propositions des responsables des 
organisations syndicales agréées 
auprès du secteur concernant ces 
dossiers.
“En application de sa précédente 
décision relative à la reprise des séances 
de débat sur les propositions relatives 
au statut et au régime indemnitaire, 
le président de la commission 
chargée de recevoir les observations 
et propositions des responsables des 
organisations syndicales agréées par 

le secteur, informe que ces séances se 
feront selon la classification des corps 
prévue dans le décret exécutif 25-54 
portant statut des personnels affiliés 
aux corps de l’Education nationale”.
Les réunions débuteront à partir 
de mardi prochain (8 avril), cette 
journée devant être consacrée aux 
représentants des organisations 
syndicales dont les statuts couvrent 
les corps affiliés à la catégorie 

des personnels de l’enseignement 
(enseignants).
La journée du mardi 15 avril sera 
consacrée aux représentants des 
organisations syndicales, dont les 
statuts couvrent les corps affiliés à 
la catégorie des fonctionnaires de 
l’Education.
Le ministère se réunira la semaine 
qui suivra (22 avril) avec les 
représentants des organisations 
syndicales, dont les statuts couvrent 
les corps affiliés à la catégorie des 
personnels de l’orientation scolaire et 
professionnelle.
Selon le calendrier, une réunion est 
prévue le 29 du même mois, à laquelle 
prendront part des représentants 
d’organisation syndicales dont les 

statuts particuliers couvrent les 
corps appartenant à la catégorie des 
personnels de laboratoire, suivie 
d’une autre réunion le 06 mai 
prochain, à laquelle prendront part 
les représentants des organisations 
syndicales dont les statuts couvrent 
les corps affiliés à la catégorie des 
personnels des cantines scolaires, et 
d’une réunion le 13 mai prochain, avec 
les représentants des organisations 
syndicales dont les statuts couvrent 
les corps affiliés à la catégorie des 
personnels des services économiques, 
selon la même source.
Dans ce cadre, la journée du 20 mai 
sera consacrée aux représentants 
des organisations syndicales dont 
les statuts couvrent les corps affiliés 

à la catégorie des personnels 
administratifs, et des établissements 
de l’Education et de l’enseignement, 
la tutelle devant se réunir mardi 27 
mai avec les organisations syndicales 
dont les statuts couvrent les corps de la 
catégorie du personnel de l’inspection.
“Une semaine entière a été consacrée 
à chaque corps afin d’élaborer des 
propositions unifiées consensuelles”, 
rappelle le ministère, soulignant “qu’il 
est possible de prolonger la durée 
jusqu’à la finalisation du travail sans 
modifier le calendrier”.
“En cas de consensus total entre les 
syndicats de toutes les catégories, le 
calendrier sera avancé pour gagner 
du temps”, a également souligné le 
ministère.

L’Office National du Hadj 
et de la Omra (ONPO) a 
officiellement annoncé 

le lancement des voyages pour la 
saison du Hadj 2025. Cette année, 
les inscriptions et la gestion des 
déplacements des pèlerins se feront 
à travers des plateformes numériques 
dédiées : « Bawabet El Hadj DZ 
» et l’application mobile « Rakb 
Al-Hujjaj ». Cette initiative vise à 
moderniser et faciliter l’accès aux 
informations essentielles pour les 
fidèles souhaitant accomplir ce 
devoir religieux.
Une digitalisation au service des 
pèlerins
Afin de garantir une meilleure 

organisation et un suivi optimal, 
l’ONPO met en place un dispositif 
numérique permettant aux futurs 
pèlerins d’accéder facilement aux 
informations relatives aux vols, aux 
formalités administratives et aux 
conditions de voyage. La plateforme 
en ligne et l’application offriront 
des services interactifs permettant 
d’accompagner les pèlerins à chaque 
étape de leur parcours.
Grâce à « Bawabet El Hadj DZ », 
les candidats pourront s’informer 
sur les procédures de demande de 
visa, les exigences sanitaires, ainsi 
que les offres des agences de voyage 
agréées. De son côté, l’application « 
Rakb Al-Hujjaj » permettra un suivi 

en temps réel des déplacements, la 
consultation des horaires de vols et 
des alertes sur les mises à jour du 
programme.
Un accès simplifié aux informations
L’Office National du Hadj et de 
la Omra a précisé que toutes les 
informations relatives aux voyages et 
aux dates d’ouverture des inscriptions 
seront disponibles sur le site officiel.
Les pèlerins sont invités à consulter 
régulièrement cette plateforme afin 
de suivre les mises à jour sur les 
dates de départ, les itinéraires et 
les recommandations logistiques. 
L’ONPO assure également que 
le programme sera actualisé en 
continu pour garantir un meilleur 

accompagnement des voyageurs.
Une organisation optimisée pour un 
pèlerinage sécurisé
L’intégration des outils numériques 
dans la gestion du Hadj 2025 s’inscrit 
dans une volonté d’améliorer 
l’expérience des pèlerins algériens. 
Cette modernisation vise à réduire 
les délais administratifs, à optimiser 
l’organisation des voyages et à 

assurer une meilleure coordination 
entre les autorités et les agences de 
voyage.
Avec ces nouvelles mesures, 
l’ONPO espère offrir aux fidèles une 
préparation plus fluide et sereine pour 
l’un des moments les plus importants 
de leur vie spirituelle. En facilitant 
l’accès aux informations et en 
garantissant un suivi en temps réel, 
l’Office confirme son engagement en 
faveur d’un pèlerinage plus structuré 
et sécurisé.
Les futurs pèlerins sont donc invités 
à s’inscrire dès que les inscriptions 
seront ouvertes et à suivre les mises 
à jour via les plateformes officielles 
mises à leur disposition.

L’Office national du Hadj 
et de la Omra a publié un 
communiqué appelant 

les citoyens algériens souhaitant 
accomplir la Omra à respecter 
scrupuleusement les consignes 
émises par les autorités saoudiennes.
En effet, dans le cadre des préparatifs 
pour la saison du Hadj 1446/2025, 
plusieurs mesures ont été mises 
en place pour garantir une gestion 
ordonnée des flux de pèlerins vers 
les lieux saints.
Parmi ces mesures, il est désormais 
interdit d’accéder à la ville sainte 
de La Mecque ou d’y séjourner 
entre le 1er Dhou al-Qi’da 1446 

(correspondant au 29 avril 2025) 
et le 14 Dhou al-Hijja 1446 
(correspondant au 10 juin 2025), 
sauf pour les personnes titulaires 
d’un visa de Hadj. Cette interdiction 
vise à éviter l’encombrement 
des infrastructures en période de 
préparation intense pour la grande 
saison du pèlerinage.
L’ONPO a également rappelé que le 
simple visa de Omra ne donne pas 
accès à La Mecque pendant cette 
période. Toute personne souhaitant 
accomplir les rites du Hadj doit 
impérativement obtenir une 
autorisation officielle, sous forme 
d’un visa spécifique. Le non-respect 

de cette directive pourrait entraîner 
des sanctions à l’entrée du territoire 
saoudien.
Une digitalisation complète pour 
accompagner les pèlerins du Hadj 
2025
Dans le prolongement de ces 
mesures, l’Office National du Hadj 
et de la Omra a annoncé le lancement 
officiel de la campagne du Hadj 
2025, avec une grande nouveauté : la 
digitalisation complète du processus 
d’inscription, d’organisation et de 
suivi des pèlerins.
Deux outils numériques seront mis à 
disposition : la plateforme « Bawabet 
El Hadj DZ » et l’application mobile 

« Rakb Al-Hujjaj ».
Cette initiative vise à moderniser la 
gestion du pèlerinage en offrant aux 
futurs hadjis un accès simplifié et 
rapide aux informations essentielles 
: formalités administratives, 
conditions sanitaires, vols, 
hébergement, etc.
Grâce à ces solutions, les candidats 
pourront s’informer sur les étapes à 
suivre, vérifier l’état de leur dossier, 
et recevoir des notifications en temps 
réel sur les mises à jour logistiques.
La plateforme « Bawabet El Hadj 
DZ » permet de centraliser toutes les 
données nécessaires à la préparation 
du voyage, notamment les documents 

à fournir, les dates d’inscription et les 
contacts des agences agréées. Quant 
à l’application « Rakb Al-Hujjaj », 
elle accompagnera les fidèles tout au 
long de leur périple, en facilitant la 
géolocalisation, le suivi des groupes 
et la réception d’alertes de sécurité.
L’ONPO invite donc les pèlerins 
à consulter régulièrement le site 
officiel pour rester informés des 
nouvelles annonces et s’assurer du 
bon déroulement de leur voyage.
Cette transformation numérique 
s’inscrit dans une volonté plus large 
de professionnaliser le secteur du 
Hadj et d’offrir un accompagnement 
optimal aux fidèles algériens.

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, M. Kamel 

Baddari, a présidé une réunion de 
coordination consacrée à l’examen 
d’une série de questions liées à la 
formation et à la recherche, indique 

un communiqué du ministère.
Cette réunion, qui a regroupé 
des cadres du ministère, le 
directeur général de la Formation 
et de l’Enseignement, et le 
directeur général de la Recherche 
scientifique et du Développement 

technologique, a permis de débattre 
de plusieurs thèmes, à savoir “le 
prix du président de la République 
pour le chercheur innovant”, “la 
stratégie du secteur pour les données 
et l’intelligence artificielle”, 
“la visibilité internationale des 

institutions universitaires”, ajoute 
le communiqué.
La rencontre a également abordé 
“le mécanisme d’incitation 
pour les chercheurs publiant 
dans la revue spécialisée Nature 
science”, “la coopération et le 

partenariat entre l’université et 
les centres de recherche pour la 
création d’espaces communs”, 
“les incubateurs et plateformes 
pédagogiques interactives” et “le 
sport universitaire”, selon la même 
source.
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Avec un prix estimé à 50 000 DA :
Les services agricoles s’apprêtent à accueillir 

les moutons importés

Moutons en Algérie :
Le transfert de ces races vers les wilayas du Nord 

est strictement interdit

Projet de réhabilitation des forêts de chêne-liège: 
Achèvement des phases de diagnostic et recensement 

de la biodiversité

Le directeur de l’Agriculture 
de la wilaya d’Alger, Mehdi 
Moussawi, a révélé lundi 

dans une déclaration à Radio El-
Bahdja que la part de la capitale dans 
les têtes de bétail destinées à être 
importées dépassera les 10%.
Moussawi a indiqué que 12 points 
de collecte seront mobilisés, avec 
une capacité d’accueil de plus de 15 
000 têtes de bétail dans un premier 
temps.
Cette annonce fait suite à la réunion 
du Conseil des ministres du 9 mars 
2025, présidée par le Président de la 
République, Abdelmadjid Tebboune, 
qui avait ordonné au ministre de 
l’Agriculture de :
•Préparer un cahier des charges pour 
lancer une consultation internationale 
avec des pays disposant de capacités 

d’approvisionnement, en vue 
d’importer jusqu’à un million de 
têtes de bétail avant l’Aïd El-Adha.
•Fixer un plafond des prix dans le 
cahier des charges.
•Confier à l’État l’importation 
via ses institutions et organismes 
spécialisés.
•Collaborer avec des coopératives 
publiques à travers les wilayas pour 
la vente des bêtes sacrificielles, en 
coordination avec les structures 
habilitées.
•Permettre la vente via les 
services sociaux des entreprises et 
institutions, qui se chargeront de la 
distribution en concertation avec les 
partenaires sociaux.
Selon un communiqué de la 
Présidence, « l’importation des 
bétails sera exonérée des droits 

et taxes afin que les prix soient 
accessibles aux citoyens ».
Trois pays ont été retenus pour cette 
opération d’envergure, après avoir 
satisfait aux exigences du cahier 
des charges algérien, notamment en 
matière de normes sanitaires et de 
traçabilité, précise la même source.
Tebboune annonce l’importation 

de moutons d’Espagne 
pour l’Aïd El-Adha

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a révélé, 
samedi, lors de son entretien 
périodique avec les médias, le nom 
de l’un des pays dont l’Algérie 
importera une partie des bêtes 
sacrificielles pour l’Aïd El-Adha.
En évoquant la normalisation des 
relations algéro-espagnoles, le chef 
de l’État a indiqué que l’Espagne 

figurera parmi les fournisseurs de 
moutons, avec un million de têtes à 
importer en prévision de la fête.
Cette annonce ne surprend pas les 
experts du secteur. Dès le 10 mars 
dernier, lorsque le président avait 
évoqué, en Conseil des ministres, 
l’importation de bêtes pour l’Aïd, 
plusieurs spécialistes avaient anticipé 
le choix de l’Espagne, en raison de sa 
proximité géographique – réduisant 
ainsi les coûts de transport – mais 

aussi de sa production abondante en 
bétail.
L’an dernier, le pays ibérique avait 
certes subi les effets de la sécheresse, 
entraînant une hausse des prix, mais 
la situation s’est depuis stabilisée. 
Par ailleurs, l’Espagne offre une 
diversité de races ovines, permettant 
des options tarifaires variées.

Quel prix pour le mouton 
espagnol importé ?

Selon les données actuelles de 
la bourse du bétail espagnole, 
consultées sur plusieurs sites 
spécialisés, le prix moyen d’un 
agneau de 40 kg oscille entre 280 et 
300 euros, hors frais de transport et 
autres coûts annexes.
Une fois importé, l’animal pourrait 
ainsi être proposé autour de 50 000 
dinars algériens sur le marché local.

Les deux premières phases 
du projet de ‘’réhabilitation 
et développement durable 

intégré des paysages naturels en 
vue de la production des forêts de 
chêne-liège en Algérie’’, relatives 
à la réalisation de diagnostics et le 
recensement de la biodiversité, ont 
été achevées, a indiqué un cadre 
de la Direction générale des forêts 
(DGF).
Ce projet pilote est concrétisé dans 
le cadre d’un partenariat entre la 
Direction générale des forêts (DGF) 
et l’Organisation des Nations unies 
pour l’alimentation et l’agriculture 
(FAO), cofinancé par le fond pour 
l’environnement mondial (FEM) 
et le gouvernement algérien et 
concerne une superficie globale de 
plus de 22.500 hectares, répartie sur 
la forêt de Beni Iddir à Jijel, celle 
de Taourirt Ighil à Béjaia et celle de 
Hafir à Tlemcen.
Les études de ces deux premières 
phases de ce projet, lancé en 2022, 

effectuées par des experts nationaux 
ont été remises et validées, a 
déclaré à l’APS, le sous-directeur 
des aménagements et inventaires 
forestiers à la DGF, M. Mouloud 
Ikene Nait relevant que ces phases 
devront servir de ‘’fondements à 
une gestion durable de la subéraie 
en Algérie’’.
‘’L’objectif est de créer des systèmes 
de gestion durable des forêts tenant 
compte de la conservation de la 
biodiversité et des possibilités 
de générer des revenus durables 
pour les populations locales et les 
résultats obtenus seront exploités 
et dupliqués pour les autres wilayas 
disposant de forêts de chêne-liège’’, 
a-t-il soutenu.
Dans ce contexte, le recensement 
de la biodiversité dans les sites 
ciblés, l’évaluation des services éco 
systémiques, ainsi que l’analyse 
des chaines de valeurs des produits 
forestiers non ligneux (PFNL) des 
plantes aromatiques et médicinales 

(PAM) ont été réalisés par les 
experts et consultants nationaux 
dans le cadre d’enquêtes menées 
auprès de la population locale.
Ces actions ont fait ressortir des 
potentialités en matière de PFNL 
et PAM à promouvoir et autour 
desquelles des chaînes de valeurs 
peuvent être créées, dans le cadre 
du développement durable intégré 
des paysages naturels notamment 
en ce qui concerne la verveine, le 
romarin, la lavande et le lentisque, 
a détaillé le responsable.

Création attendue de 60 PME 
dans la promotion des métiers 
de liégeur, des PFNL et PAM

Selon M. Nait Ikene, l’étape de 
promotion des potentialités des sites, 
objets d’études, sera concrétisée en 
collaboration avec les associations 
versées dans la préservation des 
forêts et la promotion de ses 
produits, et ce à travers la création 
des PME pour mener à bien cette 
phase.

Un travail de sensibilisation a 
été effectué ciblant les riverains, 
les associations et les femmes 
notamment pour se constituer en 
groupement et coopératives et se 
lancer dans la promotion de ces 
plantes aromatiques et médicinales 
et la relance des métiers de liégeur, 

affirme-t-on.
‘’Il est attendu la mise en place 
d’un mécanisme participatif de 
gouvernance et de gestion des trois 
sites à travers la création de 60 PME, 
à raison de 20 PME sur chaque site 
dont 30% seront constitués par des 
femmes”, a-t-il indiqué.

Les services de la wilaya 
de Ouargla ont annoncé 
l’interdiction d’introduire 

des moutons de la race Sidaoun, 
des bovins de la race Derbani et des 
buffles africains sur leur territoire. 
Le transfert de ces animaux vers 
les wilayas du Nord est également 
prohibé.
Dans une instruction des autorités 
locales, proposée par le directeur 

de l’Agriculture de la wilaya de 
Ouargla, un contrôle renforcé sera 
mis en place sur le réseau routier et 
dans les marchés à bétail.
Si des animaux des races mentionnées 
sont saisis, ils seront soumis à 
un inspecteur vétérinaire pour 
prélèvement d’échantillons de sang 
et examen vétérinaire, puis dirigés 
vers l’abattage et l’élimination.
Le wali de Ouargla a chargé 
plusieurs responsables de veiller 
à l’application de cette décision, 
notamment le secrétaire général de la 
wilaya, le directeur des techniciens 
et des affaires générales, le directeur 
des services agricoles, le directeur 
du commerce et de la promotion 
des exportations, le commandant 
du groupement territorial de la 

Gendarmerie nationale, le chef de 
la sûreté de wilaya, ainsi que les 
chefs de daïras et les présidents des 
assemblées populaires communales.
Cette mesure, publiée dans le registre 
des contrats administratifs de la 
wilaya, prend effet immédiatement.

Focus sur la race Sidaoun : 
Une espèce de mouton adaptée 
au Sud, mais interdite au Nord

La race Sidaoun est une variété 
ovine répandue principalement 
dans l’extrême sud de l’Algérie, 
notamment dans les régions 
désertiques et semi-désertiques. 
Elle se distingue par sa robustesse 
et sa capacité à parcourir de longues 
distances à la recherche de pâturages, 
une caractéristique essentielle pour 
survivre dans des environnements 

arides.
Caractéristiques physiques 

et performances
•Couleurs : Son pelage varie du 
brun au brun clair, avec des nuances 
de noir ou des mélanges de brun et 
blanc.
•Poids : Les mâles adultes pèsent 
entre 45 et 50 kg, tandis que les 
femelles atteignent 35 à 40 kg.
•Adaptation climatique : Résistante à 
la chaleur et aux conditions difficiles, 
cette race est particulièrement 
prisée par les éleveurs du Sud pour 
sa capacité à survivre avec peu de 
ressources en eau et en fourrage.

Pourquoi cette interdiction ?
Bien que la race Sidaoun présente des 
atouts pour les zones sahariennes, 
les autorités agricoles ont décidé 

de limiter sa présence dans le Nord 
du pays. La principale raison est la 
crainte d’un croisement aléatoire 
avec les races locales, ce qui pourrait 
altérer les spécificités génétiques des 
Sidaoun, réputés pour leur qualité 
de viande et leur adaptation à des 
systèmes d’élevage plus intensifs.
De plus, les services vétérinaires 
redoutent l’introduction de maladies 
ou de parasites spécifiques aux zones 
désertiques, qui pourraient perturber 
l’équilibre sanitaire des cheptels du 
Nord.
Cette mesure restrictive vise 
donc à préserver la biodiversité 
ovine nationale et à éviter toute 
perturbation des filières d’élevage 
traditionnelles.
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AnnAbA / FÊte De l’AÏD

Plusieurs spectacles animés au profit des enfants

À Annaba, l’Aïd el-Fitr a été 
célébré dans une ambiance 
festive, marquée par de 

nombreuses activités destinées 
aux enfants. Sous l’égide de l’APC 
et de la direction de la culture, du 
tourisme et des sports, plusieurs 
associations locales ont organisé 
des événements pour égayer 
cette période de réjouissances. 
En effet,l’association ‘’Warda 
Al-Ilham’’ pour les jeunes talents 
et l’association ‘’Amel Jeunesse 
Annaba’’ ont proposé une grande 
fête sous le slogan « La joie de l’Aïd 
nous rassemble ». L’événement, 
qui s’est tenu sur le cours de la 
Révolution, a offert aux familles 
et aux enfants un spectacle varié 
mêlant animations clownesques, 
performances artistiques et 
distribution de friandises. Un 
moment de pur bonheur où rires et 
émerveillement étaient au rendez-

vous.
Dans le même esprit, la ville 
a accueilli le Festival des jeux 
Krmouzia dès la veille de l’Aïd. 
Cette initiative, menée par la 
délégation culture, tourisme 
et sport, en partenariat avec 
l’association ‘’Fath’’ pour la 
jeunesse et l’éducation sanitaire.
La direction de la jeunesse et 
des sports, a proposé des jeux 
éducatifs et des spectacles 
interactifs. Clowns, chanteurs et 
animateurs ont rythmé la soirée, 
créant une atmosphère joyeuse et 
conviviale.Ces festivités, suivies 
de près par les autorités locales, 
ont une fois encore confirmé la 
volonté de faire d’Annaba un lieu 
de célébration et de partage, où 
les enfants restent au cœur des 
préoccupations. Une tradition qui, 
à chaque fête de l’Aïd, illumine 
la ville et fait briller les yeux des 
enfants.

S.Y

AnnAbA / célébrAtion De l’AÏD el-Fitr

Cérémonie d’échange de vœux et de réconciliation à l’hôtel 
Seybouse International

À l’occasion de l’Aïd el-
Fitr, une cérémonie 
officielle de présentation 

des vœux et de réconciliation a 
été organisée, jeudi passé, sous 
l’égide duwali, Abdelkader 
Djellaoui, auniveau de l’hôtel 
Seybouse International. Cet 
événement a rassemblé un 
grand nombre de personnalités, 
représentants des institutions 
locales et figures de la société 
civile, venus des différentes 
communes de la wilaya pour 
marquer cette fête sous le signe 
de l’unité et de la fraternité.

Dans une ambiance empreinte 
de convivialité et de partage, 
les participants ont échangé 
des vœux de bonheur et de 
prospérité, renforçant ainsi les 
liens sociaux et la cohésion entre 
les citoyens. Ce rendez-vous 
annuel, devenu une tradition, 
vise à promouvoir les valeurs 
de solidarité et de pardon, 
essentielles à la célébration de 
l’Aïd El Fitr.
Le wali, dans son allocution, a 
souligné l’importance de cette 
fête religieuse non seulement 
comme un moment de joie et de 
spiritualité, mais aussi comme 
une occasion de renforcer le 

dialogue et l’entraide au sein de 
la communauté. Il a également 
adressé ses vœux les plus sincères 
à l’ensemble des citoyens, les 
appelant à poursuivre leurs 
efforts pour le développement et 
l’harmonie de la région.
La cérémonie a été marquée 
par des échanges cordiaux, des 
moments de recueillement et de 
prière, ainsi que par un buffet 
traditionnel qui a permis aux 
convives de savourer les mets 
emblématiques de l’Aïd.
L’événement s’est achevé sur 
une note d’optimisme et de 
fraternité, illustrant parfaitement 
l’esprit de cette fête sacrée.

Sihem.Ferdjallah

AnnAbA / cHetAibi

Le Chef de daïra s’assure des conditions de prise en charge 
des malades au centre hospitalier ‘’Ahmed Gouasmi’’

Dans le cadre du suivi 
des services publics et 
de l’amélioration des 

conditions de prise en charge 
sanitaire des malades, le Chef de 
daïra de Chetaibi, Walid Zernadji  
a effectué une visite d’inspection 
au centre hospitalier ‘’Ahmed 
Gouasmi’’. Cette visite avait 
pour objectif de s’assurer du 
bon déroulement des soins, de 
vérifier l’état des équipements 
et de recueillir les doléances 
du personnel médical ainsi que 
des patients. Accompagné des 

responsables de la santé et des 
autorités locales, le Chef de 
daïra a visité plusieurs services, 
notamment les urgences et 
les salles de soins. Il a eu des 
échanges avec les patients 
hospitalisés et leurs familles afin 
de s’enquérir des conditions de 
leur prise en charge et du niveau 
des prestations médicales. Lors 
de cette visite, il a insisté sur 
l’importance d’une gestion 
efficace des ressources et du 
respect des normes sanitaires. Il 
a également exhorté le personnel 
médical à redoubler d’efforts 

pour garantir un service de qualité 
à tous les citoyens. En marge 
de cette visite appréciée par le 
personnel soignant et les malades, 
le Chef de daïra a réaffirmé 
son engagement à soutenir le 
secteur de la santé en veillant à la 
bonne tenue des infrastructures 
et à l’approvisionnement en 
matériel médical nécessaire. 
Cette initiative s’inscrit dans 
une démarche plus large visant 
à garantir un accès équitable aux 
soins et à renforcer la confiance 
des citoyens envers les services 
publicsde santé.
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AnnAbA / enseigneMent sUPérieUr

L’Université Badji Mokhtar - 
Annaba adopte la plateforme 
Algerian HAL pour la diffusion 

des travaux scientifiques

AnnAbA/Protection ciVile

Neuf (9) accidents de la route 
enregistrés ces dernières 24 
heures niveau de la wilaya 

d’Annaba

AnnAbA / DAngers De lA roUte 

Excès de vitesse et manœuvre 
dangereuse à Kheraza :

 Les usagers de la route inquiets

AnnAbA / Protection ciVile

Les recommandations 
préconisées pour prévenir 

les secours

L’Université Badji Mokhtar -
Annaba annonce le lancement 
officiel de la plateforme 

Algerian HAL (Hyper Articles en Ligne), 
une initiative portée par le Ministère 
de l’Enseignement Supérieur et de la 
Recherche Scientifique. Cet espace 
numérique a pour objectif de valoriser 
et d’élargir l’accès aux productions 
scientifiques des établissements 
universitaires algériens.
Accessible en ligne, Algerian HAL 
constitue une avancée majeure dans la mise 
en réseau des ressources académiques. 
La plateforme met à disposition des 
utilisateurs une large base de données 
comprenant des thèses, des mémoires et 
des articles scientifiques, offrant ainsi un 
accès direct aux travaux des chercheurs et 
étudiants. Grâce à des outils de recherche 
performants, elle permet de classifier 

et d’explorer les contenus de manière 
efficace, facilitant ainsi la collaboration et 
la diffusion du savoir.
Cette initiative représente une opportunité 
significative pour l’Université Badji 
Mokhtar - Annaba, qui voit en cette 
plateforme un moyen de renforcer sa 
visibilité scientifique à l’échelle nationale 
et internationale. En mettant en avant 
les recherches menées en son sein, elle 
contribue à la promotion du partage des 
connaissances et à l’encouragement de 
l’innovation.
Les enseignants, chercheurs et étudiants 
sont invités à exploiter cette ressource 
précieuse et à y contribuer activement 
en y déposant leurs publications. 
Cette transition vers une bibliothèque 
numérique modernisée marque une étape 
importante dans la transformation digitale 
de l’enseignement supérieur et de la 
recherche en Algérie.

La protection civile d’Annaba 
a connu une intense activité 
les dernières 24heures. En 

effet, les équipes ont procédé à une 
série d’interventions, caractérisées 
par des situations d’urgence. Selon le 
communiqué parvenu à notre rédaction, 
neuf (9) accidents de la route ont été 

enregistrésces derniersjoursau niveau de 
la wilaya d’Annaba. Ces incidents ont 
nécessité des interventions, marquées 
par la prise en charge de (6) six blessés 
qui ont bénéficié des premiers secours et 
transférés vers les structures hospitalières 
appropriées, fort heureusement aucun cas 
de décès n’a été enregistré durant cette 
période.

Les habitants de Kheraza et les 
usagers de la route ont exprimé leur 
inquiétude face à la recrudescence 

des excès de vitesse et des manœuvres 
dangereuses observées ces derniers jours 
sur les axes principaux de la région.
Selon plusieurs témoins, certains 
conducteurs adoptent des comportements 
irresponsables, mettant en péril leur 
propre sécurité ainsi que celle des autres 
usagers. Dépassements risqués, freinages 
brusques et non-respect des limitations de 
vitesse sont devenus monnaie courante, 
notamment aux heures de pointe.
« Il devient de plus en plus dangereux de 
circuler ici, surtout aux intersections et aux 
ronds-points. Beaucoup de conducteurs 
ne respectent pas les règles, et cela peut 
entraîner de graves accidents », témoigne 
un automobiliste habituel de la zone.
Les forces de l’ordre ont intensifié leur 
présence sur certains tronçons pour tenter 
de limiter ces comportements à risques. 
Des contrôles de vitesse et des opérations 

de sensibilisation sont en cours pour 
rappeler l’importance du respect du code 
de la route.
Face à cette situation préoccupante, les 
habitants appellent à un renforcement 
des mesures de sécurité routière, 
notamment par l’installation de radars, 
l’augmentation des patrouilles de 
police et une sensibilisation accrue des 
conducteurs.

Face à une situation d’urgence, 
chaque instant compte. Pour garantir 
une intervention rapide et efficace, 

la direction de la protection civile de la 
wilaya d’Annaba rappelle aux citoyens 
l’importance de signaler les incidents 
de manière claire et précise. Afin de 
permettre une prise en charge immédiate 
et efficace. Ilest possible de contacter la 
protection civile à tout moment depuis un 
téléphone fixe ou mobile. Deux numéros 
sont mis à disposition pour signaler un 
sinistre ou un accident nécessitant une 
intervention urgente. Le 1021 : numéro 
vert dédié aux urgences.Le 14 : numéro 
de secours pour signaler un sinistre ou 
un accident nécessitant une intervention 
immédiate. Lorsqu’un appel est passé 
aux services de secours, il est essentiel de 
rester calme et d’indiquer avec exactitude 
l’emplacement de l’incident. Mentionner 
le nom de la rue, le quartier, un bâtiment 
identifiable ou tout autre repère reconnu 
facilite considérablement l’arrivée des 

secours sur les lieux. Les informations 
sur la nature de l’incident sont également 
primordiales. Lors d’un accident de la 
route, il est important de préciser s’il 
s’agit d’une collision, d’un renversement 
ou d’un choc avec un piéton, en 
mentionnant si possible le nombre de 
véhicules et de victimes impliqués. En cas 
d’incendie, il est nécessaire de signaler le 
type de bâtiment concerné, l’étage touché 
et la présence éventuelle de personnes à 
l’intérieur. Après avoir donné l’alerte, il 
est essentiel d’éviter toute prise de risque 
inutile. Si la situation le permet, apporter 
une aide aux victimes peut être utile, 
à condition de ne pas mettre sa propre 
sécurité en danger. Lorsqu’un incendie se 
déclare, l’évacuation des lieux doit être 
la priorité, tout en veillant à avertir les 
personnes présentes. Grâce à ces gestes 
simples et à une communication efficace 
avec les services de secours, chacun peut 
contribuer à sauver des vies et à limiter les 
conséquences d’un sinistre.

Sihem.Ferdjallah
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Depuis l’Aïd El-Fitr, la 
direction du commerce 
de la wilaya d’Annaba 

supervise la distribution de 
plus de 32,5 tonnes de bananes 
à un prix plafonné de 260 DA 
le kilogramme. Cette opération 
vise à faciliter l’accès à ce fruit 
prisé et à éviter toute flambée 

des prix. Dans une première 
phase, la vente s’effectue à 
travers six points répartis sur 
quatre daïras : trois à Annaba 
(Viva Mall, Jawaher Shop et le 
point de vente de l’entreprise 
publique Fercommodit situé à 
la rue Ibn Badis, un à El Bouni 
(magasin Oasis), un à El Hadjar 
(Jawaher Mall) et un à Berrahal 
(JawaherFamily). Ces points de 

distribution ont été sélectionnés 
en fonction des demandes des 
opérateurs économiques, en 
coordination avec l’Entreprise 
publique des entrepôts 
généraux de Skikda, où les 
bananes sont stockées et mûries 
avant leur mise sur le marché. 
L’opération se poursuivra après 
l’Aïd, avec un élargissement 
progressif des points de vente 

selon les quantités disponibles. 
Des équipes de contrôle ont 
été mobilisées pour veiller 
à ce que ces bananes soient 
exclusivement destinées à la 
consommation familiale et 
empêcher toute tentative de 
spéculation.Cette initiative 
s’inscrit dans le cadre des 
mesures prises par les autorités 
pour protéger le pouvoir 

d’achat des citoyens. Elle 
fait suite à la saisie, il y a dix 
jours, de 34 conteneurs de 
bananes par les douanes au port 
d’Annaba. Après vérification, 
ces cargaisons ont été confiées 
à l’entreprise publique 
Fercommodit pour leur stockage 
et leur commercialisation sous 
la supervision des directions du 
commerce à travers le pays.

ANNABA / LUTTE CONTRE LA SPÉCULATION :  

32,5 tonnes de bananes distribuées à 260 DA/kg 
pour stabiliser les prix

S.Y

Après les festivités 
de l’Aïd El Fitr, le 
centre-ville a offert un 

spectacle inhabituel : des rues 
complètement désertes, des 
commerces fermés à part ceux 
concernés par la permanence 
et une circulation automobile 

quasi faible. Alors que les jours 
précédents la fête était marquée 
par une effervescence intense 
des piétons et des véhicules. La 
reprise post-Aïd El Fitr semble 
être plus lente, laissant place à 
un calme impressionnant. Hier 
matin, seuls quelques passants 
arpentaient les trottoirs, profitant 
du silence rare de la ville. Les 

commerces, hormis quelques 
boulangeries et pharmacies 
de garde, les propriétaires 
préférant prolonger leur congé 
après les préparatifs intenses 
de la fête. Même les transports 
en commun fonctionnaient 
normalement, avec une affluence 
bien inférieure à l’ordinaire. 
Les quelques cafés ouverts 

ont accueilli les premiers 
consommateurs, les travailleurs 
reprenant leurs activités, tandis 
que les administrations et 
services publics redémarraient 
progressivement. Cependant, 
il faudra sans doute attendre 
encore un ou deux jours 
avant que la ville ne retrouve 
son rythme et son ambiance 

habituelle. Cette accalmie 
post Aïd El Fitr, bien que 
surprenante, reflète la volonté 
des habitants de prolonger 
les moments de retrouvailles 
en famille avant de reprendre 
pleinement le cours de la vie 
quotidienne.

ANNABA :

Un centre-ville complètement déserté et une 
reprise des activités au ralenti

La Direction de 
l’Éducation de la wilaya 
d’Annaba a annoncé 

la prolongation du délai de 
participation à la compétition 
nationale de rédaction de lettres 
pour enfants, désormais ouverte 
jusqu’au 08 avril 2025.
Organisé sous l’égide du 

ministère de l’éducation 
nationale, ce concours invite les 
jeunes élèves à exprimer leur 
créativité et leur conscience 
environnementale à travers le 
thème inspirant : « Imagine 
que tu es un océan ». Les 
participants doivent rédiger une 
lettre comme s’ils étaient un 
océan, exprimant leurs ressentis 
et leurs messages à l’humanité.

Cette initiative vise à 
encourager les enfants à 
développer leurs compétences 
en écriture tout en sensibilisant à 
la préservation des océans et de 
l’environnement. L’événement, 
qui a suscité un vif intérêt parmi 
les élèves du primaire et du 
moyen, offre une opportunité 
unique d’explorer l’imaginaire 
tout en abordant des enjeux 

écologiques cruciaux.
La cellule de communication et 
d’information de la Direction 
de l’Éducation d’Annaba a 
souligné l’importance de cette 
extension du délai, permettant 
ainsi à un plus grand nombre 
d’enfants de soumettre leurs 
lettres et de participer à cette 
aventure littéraire et éducative.
Les résultats du concours seront 

annoncés après la clôture des 
participations, et les lauréats 
recevront des distinctions 
honorifiques, soulignant leur 
talent et leur engagement pour 
la planète.

ANNABA : 

Prolongation du délai de participation au 
concours national de rédaction pour enfants

Sihem.Ferdjallah

Pendant les jours de 
l’Aid El Fitr, l’équipe 
de soins à domicile de 

la clinique ‘’Aïcha Ben Ali’’ 

de la commune de Berrahal a 

poursuivi ses sorties pour assister 

les patients à leurs domiciles en 
difficulté de se déplacer. Une 
mobilisation remarquable pour 
alléger la souffrance de ceux 
qui ne peuvent se déplacer vers 
les structures de santé. Ces 
derniers jours, les professionnels 
de la santé de l’établissement 

public de santé de proximité ont 
multiplié leurs visites, assurant 
un suivi médical indispensable 
à des patients vulnérables. 
Parmi eux, une femme alitée a 
bénéficié d’un examen médical 
et de soins adaptés, témoignage 
concret du dévouement de ces 

équipes.Ce service de soins 
à domicile, essentiel pour de 
nombreux patients en situation 
de dépendance, incarne 
une médecine de proximité 
atte solidaire. Malgré les 
contraintes et les jours fériés, 
les professionnels de santé ont 

répondu présent, pour assurer 
une continuité des soins pour 
tous.

ANNABA / BERRAHAL :  

La clinique ‘’Aïcha Ben Ali’’ a assuré des soins 
à domicile pendant l’Aïd El Fitr 
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Une campagne de 
démoustication a été 
entamée par les services 

d’hygiène du secteur urbain 

3 en collaboration avec les 

services de l’environnement, 
sous les directives du P/APC de 
la commune et qui ont mobilisé 
tous les moyens humains et 
matériels pour le succès de 
cette opération. Pour ce faire, 
les équipes relevant du secteur 

urbain 3 ont sillonné, de jour 
comme de nuit les différents sites 
ciblés pour éradiquer, à l’aide de 
pulvérisateurs d’insecticide les 
moustiques et autres bestioles 
qui prolifèrent surtout en cette 
période humide.  Le problème 

provient des vides sanitaires des 
bâtiments, dont la plupart sont 
obstrués aujourd’hui infestés de 
rongeurs et d’insectes nuisibles 
pour la santé des riverains. Le 
but prioritaire est de détruire tous 
les gîtes larvaires dans les zones 

humides, les eaux stagnantes, 
les caves inondées, les oueds, 
les bouches d’égouts, etc. Cette 
opération a été accueillie avec 
satisfaction par les résidents, 
notamment à l’approche de la 
saison chaude. 

ANNABA / SECTEUR URBAIN 3 : 

Opération de démoustication et de pulvérisation 
d’insecticide de grande envergure à la Plaine Ouest
Imen.B



Au Pérou, l’insécurité se généralise sur fond 
d’extension du crime organisé

Comme la Guinée avec la maladie du sommeil, 44 pays 
ont réussi à éradiquer des pathologies depuis cinq ans

Le nombre de meurtres 
atteint des niveaux 
record tandis que les 

organisations criminelles 
prolifèrent sur le terreau d’une 
crise politique et sociale et de la 
corruption selon le monde fr. 
Vu du ciel, un gigantesque 
drapeau rouge et blanc, aux 
couleurs du pays, est porté à bout 
de bras par une marée humaine 
sur des centaines de mètres, 
au cœur de Lima. Vendredi 21 
mars, des milliers de Péruviens 
sont descendus dans les rues 
de la capitale et dans d’autres 
villes du pays, ulcérés par la 
vague de meurtres et l’insécurité 

grandissante. Des grenades qui 
explosent devant des collèges 
ou des discothèques, des petits 
commerçants et entrepreneurs 
rackettés, des groupes de 
musique menacés de mort : ces 
derniers mois, les chiffres des 
attaques à main armée, extorsions 
et kidnapping ont atteint des 
records.
Quelques jours plus tôt, le 16 
mars, un chanteur très populaire 
de cumbia, Paul Flores, 40 ans, 
de retour d’un concert, était 
assassiné dans la banlieue de 
Lima, déclenchant une vague 
d’indignation. Il a été touché par 
une balle lors de l’attaque par un 

groupe d’hommes de son bus de 
tournée.
Au cours de la manifestation, 
des pancartes proclament : « Nos 
estan matando » (« on nous tue 
»). Une femme d’une quarantaine 
d’années tempête devant la 
caméra d’une télévision locale : « 
Il est impossible d’aller travailler. 
Nous sortons le matin de chez 
nous et ne savons pas si nous 
rentrerons le soir. » En réponse, 
le gouvernement a décrété l’état 
d’urgence, le 17 mars, à Lima 
et dans la province voisine de 
Callao. Le ministre de l’intérieur, 
Juan José Santivañez, a été 
limogé

Les  succès sanitaires 
s’accumulent à l’échelle 
mondiale, notamment 

dans la lutte contre la maladie du 
sommeil ou le paludisme, selon 
le monde fr . 
 Un piège à mouches tsé-tsé, 
fabriqué à partir d’écrans bleus 
contenant un insecticide, afin 
d’éliminer la trypanosomiase, 
aussi connue sous le nom de 
maladie du sommeil. La Côte 
d’Ivoire l’a éradiquée en 2020. 
A Paanenefla près de Sinfra, en 
Côte d’Ivoire, le 11 octobre 2019. 
ISSOUF SANOGO / AFP 
La Guinée pourra-t-elle bientôt 

se débarrasser définitivement 
de la maladie du sommeil ? 
Ce pays d’Afrique de l’Ouest 
vient en tout cas de remporter 
un premier round contre la 
trypanosomiase humaine 
africaine (THA), provoquée 
par un parasite transmis par la 
célèbre mouche tsé-tsé. Le 30 
janvier, elle a fait valider par 
l’Organisation mondiale de la 
santé (OMS) l’élimination de 
la maladie comme problème de 
santé publique.
La Guinée rejoint ainsi le club 
des 44 pays ayant réussi à 
éliminer une maladie depuis 

2020 à l’échelle mondiale. 
Une certification qui vient 
couronner des dizaines d’années 
de lutte contre cette pathologie 
provoquant une détérioration 
du système nerveux, fatale en 
l’absence de traitement.
Concrètement, cette élimination 
de la maladie du sommeil signifie 
que son incidence est passée sous 
le seuil fatidique de 1 cas pour 
10 000 habitants dans les régions 
où elle continuait de sévir. Elle 
est donc toujours là, mais les 
efforts déployés depuis le début 
des années 2000 ont permis de 
réduire de 97,5 % le nombre de 

cas au cours des deux dernières 
décennies. La prochaine étape que 
se fixe le gouvernement guinéen 

est de stopper complètement la 
transmission de la maladie du 
sommeil d’ici à 2030.

Les jurés de la cour 
d’assises du Rhône ont, 
jeudi, reconnu Myriam 

Jaouen coupable de « torture et 
acte de barbarie ayant entraîné 
la mort sans intention de la 
donner». 
Une ancienne employée de 
crèche a été condamnée, jeudi 
3 avril, à Lyon à vingt-cinq 
ans de réclusion pour avoir 
empoisonné, en 2022, un bébé 
dont elle avait la garde avec 
un produit caustique selon le 
monde fr.
Myriam Jaouen était accusée 
de meurtre, mais les jurés de la 
cour d’assises du Rhône l’ont 
reconnue coupable de « torture 
et acte de barbarie ayant 
entraîné la mort sans intention 
de la donner ». Les jurés ont 

écarté la qualification de 
meurtre, requise par l’avocat 
général et qui implique 
l’intention de tuer. Estimant 
que l’accusée avait agi « en 
parfaite conscience » et « 
lâchement retiré la vie à une 
enfant sans défense », Baptiste 
Godreau avait requis trente ans 
de prison.
L’accusée, aujourd’hui âgée de 
30 ans, a reconnu dès sa garde à 
vue avoir fait ingérer le liquide 
corrosif, un déboucheur de 
canalisation, à la petite Lisa, 
11 mois, tout en niant toute 
intention de tuer. Une ligne de 
défense qu’elle a conservée 
pendant le procès, même si elle 
a fini par préciser le déroulé du 
crime. Après avoir présenté 
plusieurs versions, elle a 

admis avoir maintenu la tête 
de l’enfant et versé le produit 
directement dans sa bouche. 
Elle ne supportait plus, selon 
ses explications, les pleurs de 
la petite fille.
Myriam Jaouen avait été 
embauchée par le groupe 
People & Baby qui gérait la 
micro-crèche Danton Rêve, 
à Lyon. Le 22 juin 2022, 
elle était seule à l’ouverture 
quand le père de Lisa est 
venu déposer le nourrisson, 
qui « ne pleurait pas » selon 
son témoignage poignant. 
Quelques minutes plus tard, 
deux femmes amenant leurs 
fils ont trouvé l’employée en 
panique, et Lisa en train de 
vomir. Grièvement brûlée, elle 
est décédée quelques heures 

plus tard à l’hôpital.
« Immaturité absolue »
Les débats lors de son procès, 
auxquels Myriam Jaouen a 
assisté le dos souvent voûté, 
mais sans manifester beaucoup 
d’émotion, ont mis en lumière 
sa personnalité fragile et ses 
capacités cognitives limitées. 
A l’époque du drame, atteinte 
d’une surdité partielle, elle 
vivait encore chez ses parents 
après une scolarité difficile et 
des expériences intermittentes 
dans le secteur de la petite 
enfance. Elle est d’une « 
immaturité absolue », avait 
pointé l’avocat général.
Très éprouvés, les parents de 
Lisa ont souhaité ramener le 
débat sur la responsabilité 
pénale du « monstre » qui 

a tué leur fille, dans deux 
témoignages où pointait 
l’émotion, mais aussi la colère. 
« Je comprends la souffrance 
des parents, je comprends 
aussi leur colère », avait 
soufflé Myriam Jaouen dans 
une dernière prise de parole 
avant que les jurés se retirent 
pour délibérer. « Je regrette 
tellement », avait-elle martelé, 
assurant une dernière fois ne 
pas avoir voulu tuer Lisa.
Le drame a déclenché une série 
d’enquêtes administratives, 
parlementaires et 
journalistiques qui ont mis en 
cause la course au rendement 
dans le secteur des crèches 
privées.
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Mort d’un bébé dans une crèche à Lyon 
Une ancienne employée condamnée à 25 ans de prison 

pour lui avoir fait ingérer un produit corrosif



Droits de douane : face à l’offensive de Donald Trump,
 les Européens prennent leur temps

Tesla enregistre un recul de 13 % de ses ventes mondiales sur 
un an au premier trimestre

En Birmanie, cinq jours après le séisme, la junte annonce 
un cessez-le-feu temporaire

La Commission espère encore 
négocier avec Washington 
pour limiter les dégâts 

que provoqueraient les surtaxes 
annoncées. La première salve 
de rétorsions, qui devaient être 
effectives le 1er avril, est repoussée 
pour une partie à la mi-avril et pour 
l’autre à la mi-mai selon le monde 
fr.  
Face à l’offensive protectionniste de 
Donald Trump, l’Union européenne 
(UE) a du mal à montrer ses muscles. 
Certes, la Commission, compétente 
en matière de commerce, menace les 

Etats-Unis de mesures de rétorsion 
douloureuses. Elle évoque de 
nouveaux droits de douane sur les 
biens américains et des représailles 
contre les géants du numérique ou 
le secteur financier. Mais, sur le 
fond, sa présidente, Ursula von der 
Leyen ne se fait pas plus précise et 
elle insiste surtout sur la nécessité 
de négocier. « Il n’est pas trop tard 
», a-t-elle répété, jeudi 3 avril, 
comme une incantation.
La veille, le président américain 
célébrait le « jour de la libération 
» à Washington en annonçant des 

droits de douane sans précédent, 
qui touchent toutes les régions 
du monde. Les importations 
européennes, elles, se verront taxées 
à hauteur de 10 % dès le 5 avril, puis 
de 20 % à compter du 9 avril. Ces 
surtaxes ne s’ajouteront pas aux 
droits de douane de 25 % qu’il a déjà 
imposés pour l’acier et l’aluminium 
d’une part et les voitures de l’autre. 
Dans les prochaines semaines, 
Donald Trump devrait aussi prendre 
des dispositions pour les produits 
pharmaceutiques, les semi-

Le constructeur automobile 
souffre à la fois d’un 
problème de vieillissement de 

sa gamme et de l’effet repoussoir de 
son propriétaire, Elon Musk, devenu 
un proche conseiller du président 
américain, Donald Trump, selon le 
monde fr. 
Dans une station de recharge Tesla, à 
Saint-Herblain (Loire-Atlantique), le 

27 mars 2025. STEPHANE MAHE / 
REUTERS 
Les ventes mondiales du constructeur 
automobile Tesla, spécialiste des 
véhicules électriques, ont baissé 
de 13 % sur un an au premier 
trimestre pour se situer à un niveau 
bien inférieur aux prévisions des 
analystes.
La marque est prise à partie 

(vandalisme, appels au boycott, 
manifestations) aux Etats-Unis 
et dans d’autres pays depuis que 
son patron, le milliardaire Elon 
Musk, s’est rapproché du président 
américain, Donald Trump, dont il 
est désormais un proche conseiller 
chargé de réduire les dépenses 
fédérales.
La marque souffre également d’un 

manque de rafraîchissement de sa 
gamme. Le dernier véhicule grand 
public, le Model Y, est sorti en 2020. 
Les ventes du pick-up Cybertruck, 
sorti à la fin de l’année 2023, n’ont 
pas répondu aux attentes du marché. 
Tesla ne donne aucun chiffre mais, 
d’après un rappel le 20 mars de 
tous ces véhicules en circulation, 
il ressort qu’un peu plus de 46 000 

exemplaires seulement sont sur les 
routes.
Lire aussi | Article réservé à nos 
abonnés « L’anomalie Tesla ne peut 
durer éternellement» 
Lire plus tard 
Sur les trois premiers mois de l’année, 
Tesla a remis 336 681 véhicules à 
leurs propriétaires, contre 386 810 
lors de la même période en 2024.

A la suite du séisme qui a 
fait près de 3 000 morts, 
la junte birmane a annoncé 

un cessez-le-feu, qui entrera en 
vigueur vendredi, pour « accélérer 
les efforts de secours et de 
reconstruction selon le monde fr».  
Quelques jours après le puissant 
séisme, vendredi, qui a fait près 
de 3 000 morts, la junte birmane 
a annoncé, mercredi 2 avril, un 
cessez-le-feu temporaire dans sa 
lutte contre les groupes rebelles 
du pays. La junte a déclaré dans 
un communiqué que le cessez-le-
feu entrerait en vigueur à partir 
de mercredi, et courrait jusqu’au 
22 avril « dans le but d’accélérer 
les efforts de secours et de 
reconstruction, et de maintenir 
la paix et la stabilité » après le 
séisme. Le chef de la junte, Min 
Aung Hlaing, se rendra néanmoins 
à un sommet régional à Bangkok, 
jeudi.
Mardi, la junte avait pourtant 
déclaré reprendre « ses activités 
défensives » contre les groupes 
rebelles armés, décision critiquée 
par les Nations unies, tandis que 
la Chine et l’Australie plaidaient 
pour un accès facilité à l’aide 
humanitaire. « Les terroristes se 
livrent à des actes de sabotage 
et perturbent notamment 
l’approvisionnement en électricité 
», avait déclaré le chef de la junte 
dans un communiqué publié mardi.
Si « certains groupes armés 

ethniques ne sont actuellement 
pas engagés dans des combats 
», ces derniers « s’organisent 
et s’entraînent pour mener des 
attaques », peut-on y lire. L’armée 
birmane « continuera à mener les 
activités défensives nécessaires », 
a poursuivi le chef de la junte. Ces 
mesures « ne sont ni nécessaires 
ni protectrices », avait réagi le 
rapporteur spécial de l’ONU sur la 
situation des droits de l’homme en 
Birmanie, Tom Andrews, sur X. « 
Elles sont scandaleuses et doivent 
être condamnées avec la plus 
grande fermeté par les dirigeants 
mondiaux », avait-il poursuivi.
L’Alliance des trois fraternités, 
formée de trois puissants groupes 
rebelles ethniques, a annoncé une 
pause d’un mois dans les hostilités 
afin de soutenir les efforts 
humanitaires déployés en réponse 
au séisme. Les Forces de défense 

populaire avaient déjà décrété un 
cessez-le-feu partiel.
Plus de 4 500 blessés et 300 
disparus
Le conflit civil, qui dure depuis 
le coup d’Etat du 1er février 
2021 contre le gouvernement élu 
d’Aung San Suu Kyi, a déjà mis à 
genoux les infrastructures vitales 
et fracturé le pays où sont actifs 
des dizaines de groupes armés de 
minorités ethniques et d’opposants 
politiques, ce qui complique 
aussi la collecte d’informations. 
La situation était déjà alarmante 
avant le séisme, les combats ayant 
déplacé plus de 3,5 millions de 
personnes vulnérables, d’après les 
Nations unies.
La junte a, par ailleurs, publié, 
mercredi, un nouveau bilan de 
2 886 morts, et a affirmé que 4 
600 personnes étaient blessées 
tandis que 373 étaient toujours 

portées disparues. Les chances 
de retrouver d’autres survivants 
s’amenuisent, mais le sauvetage 
de deux hommes des ruines d’un 
hôtel de Naypyidaw a ravivé à 
nouveau les espoirs.
Lire aussi | Article réservé à nos 
abonnés Séisme en Birmanie : la 
population vit dans la crainte de 
répliques tandis que les secours 
sont dépassés 
Lire plus tard 
Des journalistes de l’Agence 
France-Presse ont assisté à des 
scènes chaotiques alors qu’au 
moins 200 personnes désespérées 
faisaient la queue pour recevoir 
de l’aide à Sagaing, la ville la 
plus proche de l’épicentre du 
tremblement de terre, certaines 
personnes courant à travers la 
circulation pour rejoindre les 
files d’attente. Les destructions 
sont nombreuses dans la ville, 
l’Organisation mondiale de la 
santé (OMS) signalant qu’une 
habitation sur trois s’est effondrée. 
Cinq jours après le tremblement de 
terre, les habitants se plaignent du 
manque d’aide.
Les établissements de santé, 
endommagés par le séisme et 
dont la capacité est limitée, sont 
« submergés par un grand nombre 
de patients », tandis que les 
réserves de nourriture, d’eau et 
de médicaments s’amenuisent, a 
déclaré l’OMS mardi.
« Demander de l’aide d’une main 

et bombarder de l’autre »
La junte a effectué des tirs de 
sommation à l’encontre d’un 
convoi de neuf véhicules de la 
Croix-Rouge chinoise, qui roulait 
à destination du village d’Ommati, 
dans l’Etat Shan, mardi soir. 
Aucune « notification préalable à 
la Birmanie, ni à une ambassade 
respective, ni au bureau de 
l’attaché militaire », condition à 
l’entrée de toute aide étrangère, 
n’avait été faite, selon Zaw Min 
Tun, porte-parole de la junte. Il a 
également affirmé que la junte et 
l’Armée nationale de libération des 
Ta’ang, un groupe rebelle ethnique, 
s’étaient affrontées à proximité du 
village.
Interrogé, le ministère des affaires 
étrangères chinois a répondu que 
le matériel envoyé par la Croix-
Rouge chinoise était arrivé, et 
qu’il était « en sécurité à l’heure 
actuelle », au même titre que les 
travailleurs humanitaires. « Nous 
poussons toutes les parties en 
Birmanie à fournir un passage sans 
entrave à l’aide », a-t-il ajouté. 
« Nous condamnons ces actes 
et appelons le régime militaire 
à cesser immédiatement les 
opérations militaires et à permettre 
un accès humanitaire total aux 
zones touchées », a déclaré, mardi, 
la ministre des affaires étrangères 
australienne, Penny Wong.
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UKRAINE : 
Poutine veut une « administration transitoire » 

gérée par l’Onu

Le président russe a e président russe a 
évoqué la mise en place évoqué la mise en place 
d’une administration d’une administration 

de tutelle en Ukraine sous de tutelle en Ukraine sous 
l’égide l’Onu et l’organisation l’égide l’Onu et l’organisation 
d’élections pour remplacer d’élections pour remplacer 
Volodymyr Zelensky qu’il Volodymyr Zelensky qu’il 
estime illégitime. Un avion estime illégitime. Un avion 
de reconnaissance russe s’est de reconnaissance russe s’est 
approché des côtes allemandes, approché des côtes allemandes, 
avant d’être interceptés par des avant d’être interceptés par des 
avions de combat de Berlin.avions de combat de Berlin.
Le président russe Vladimir Le président russe Vladimir 
Poutine a suggéré que l’Ukraine Poutine a suggéré que l’Ukraine 
pourrait être placée sous la pourrait être placée sous la 
tutelle d’une administration tutelle d’une administration 
provisoire, sous l’égide de provisoire, sous l’égide de 
l’Onu, afin de permettre la l’Onu, afin de permettre la 
tenue de nouvelles élections tenue de nouvelles élections 
et la signature d’accords clé et la signature d’accords clé 
destinés à mettre fin à la guerre, destinés à mettre fin à la guerre, 
ont rapporté dans la nuit de ont rapporté dans la nuit de 
jeudi 27 à vendredi 28 mars jeudi 27 à vendredi 28 mars 
2025 les agences de presse 2025 les agences de presse 
russes.russes.
Ces commentaires ont été Ces commentaires ont été 
effectués par le chef du effectués par le chef du 
Kremlin lors d’une visite à la Kremlin lors d’une visite à la 
ville portuaire de Mourmansk, ville portuaire de Mourmansk, 
dans le nord du pays, alors dans le nord du pays, alors 
même que les États-Unis même que les États-Unis 
s’affairent pour obtenir une s’affairent pour obtenir une 
trêve temporaire sur les sites trêve temporaire sur les sites 
énergétiques et en mer Noire.énergétiques et en mer Noire.

Une « administration Une « administration 
transitoire »transitoire »

« On pourrait bien sûr discuter « On pourrait bien sûr discuter 
avec les États-Unis, même avec les États-Unis, même 
avec les pays européens, et avec les pays européens, et 
bien évidemment avec nos bien évidemment avec nos 
partenaires et amis, sous l’égide partenaires et amis, sous l’égide 
de l’ONU, une possibilité de de l’ONU, une possibilité de 
mettre en place en Ukraine une mettre en place en Ukraine une 
administration transitoire », administration transitoire », 
a-t-il déclaré. « Pour quoi faire a-t-il déclaré. « Pour quoi faire 
? Pour organiser une élection ? Pour organiser une élection 
présidentielle démocratique présidentielle démocratique 
qui se solderait par l’arrivée qui se solderait par l’arrivée 
au pouvoir d’un gouvernement au pouvoir d’un gouvernement 
compétent et qui aurait la compétent et qui aurait la 
confiance du peuple, puis confiance du peuple, puis 
commencer avec ces autorités commencer avec ces autorités 
des négociations sur un accord des négociations sur un accord 
de paix et signer des documents de paix et signer des documents 
légitimes. »légitimes. »
« Dans le cadre des activités de « Dans le cadre des activités de 
maintien de la paix de l’ONU, maintien de la paix de l’ONU, 
on a déjà recouru plusieurs on a déjà recouru plusieurs 
fois ce qu’on appelle une fois ce qu’on appelle une 
administration transitoire », administration transitoire », 
a également déclaré le maître a également déclaré le maître 
du Kremlin, en rappelant du Kremlin, en rappelant 
notamment le cas de Timor notamment le cas de Timor 
oriental en 1999.oriental en 1999.
Les commentaires de Vladimir Les commentaires de Vladimir 
Poutine semblent s’inscrire Poutine semblent s’inscrire 
dans le cadre de ses critiques dans le cadre de ses critiques 
de longue date à l’égard des de longue date à l’égard des 
autorités de Kiev, que le autorités de Kiev, que le 
président russe décrit comme président russe décrit comme 
illégitimes, reprochant au illégitimes, reprochant au 
président ukrainien Volodymyr président ukrainien Volodymyr 
Zelensky d’être resté au Zelensky d’être resté au 

pouvoir au-delà de la fin de son pouvoir au-delà de la fin de son 
mandat en mai 2024. Zelensky mandat en mai 2024. Zelensky 
a répété que la loi martiale a répété que la loi martiale 
en vigueur pour faire face à en vigueur pour faire face à 
l’invasion lancée par la Russie l’invasion lancée par la Russie 
le 24 février 2022 empêchait la le 24 février 2022 empêchait la 
tenue d’un scrutin.tenue d’un scrutin.
Aucun commentaire n’a Aucun commentaire n’a 
été effectué par Kiev dans été effectué par Kiev dans 
l’immédiat. Interrogé sur les l’immédiat. Interrogé sur les 
propos de Vladimir Poutine, propos de Vladimir Poutine, 
un porte-parole du Conseil de un porte-parole du Conseil de 
sécurité nationale de la Maison sécurité nationale de la Maison 
blanche a répondu que la blanche a répondu que la 
gouvernance de l’Ukraine était gouvernance de l’Ukraine était 
déterminée par sa Constitution déterminée par sa Constitution 
et par son peuple.et par son peuple.

Un avion russe s’approche Un avion russe s’approche 
des côtes allemandesdes côtes allemandes

Un avion de reconnaissance Un avion de reconnaissance 
russe s’est approché jeudi de la russe s’est approché jeudi de la 
côte nord-est de l’Allemagne côte nord-est de l’Allemagne 
avant de retourner en Russie, avant de retourner en Russie, 
escorté par des avions de escorté par des avions de 
combat allemands, a indiqué combat allemands, a indiqué 
l’armée de l’air allemande, l’armée de l’air allemande, 
confirmant une information du confirmant une information du 
quotidien Bild.quotidien Bild.
« Aujourd’hui, la Quick « Aujourd’hui, la Quick 
Reaction Alert (QRA) de Laage Reaction Alert (QRA) de Laage 
», une base aérienne proche de », une base aérienne proche de 
Rostock (nord-est) sur la côte Rostock (nord-est) sur la côte 
Baltique, « a été activée », a Baltique, « a été activée », a 
indiqué l’armée de l’air sur indiqué l’armée de l’air sur 
son canal de communication son canal de communication 
WhatsApp.WhatsApp.
La QRA, ou « alerte de La QRA, ou « alerte de 
réaction rapide » en français, réaction rapide » en français, 
est un dispositif commun est un dispositif commun 
aux membres de l’Otan pour aux membres de l’Otan pour 
protéger leur espace aérien.protéger leur espace aérien.
« La raison en était un avion « La raison en était un avion 
inconnu au-dessus de la mer inconnu au-dessus de la mer 
Baltique, qui volait sans plan Baltique, qui volait sans plan 
de vol ni transpondeur activé », de vol ni transpondeur activé », 
indique la même source.indique la même source.
Des avions de combat Des avions de combat 
Eurofigther allemands ont Eurofigther allemands ont 
décollé pour identifier cet avion décollé pour identifier cet avion 
de reconnaissance, un modèle de reconnaissance, un modèle 

Iliouchine II-20, qui a ensuite Iliouchine II-20, qui a ensuite 
été « escorté », précise l’armée été « escorté », précise l’armée 
de l’air qui publie une photo de de l’air qui publie une photo de 
l’avion en question.l’avion en question.
Selon Bild, l’appareil russe Selon Bild, l’appareil russe 
s’est retrouvé jeudi matin « à s’est retrouvé jeudi matin « à 
l’est de Rügen », île allemande l’est de Rügen », île allemande 
de la mer Baltique, et se de la mer Baltique, et se 
dirigeait au moment de son dirigeait au moment de son 
interception « vers l’espace interception « vers l’espace 
aérien allemand ».aérien allemand ».
Le fait que son transpondeur Le fait que son transpondeur 
soit désactivé faisait peser « soit désactivé faisait peser « 
un danger considérable pour le un danger considérable pour le 
trafic aérien civil », écrit encore trafic aérien civil », écrit encore 
le journal.le journal.
Les deux avions allemands Les deux avions allemands 
l’ont escorté « sur plusieurs l’ont escorté « sur plusieurs 
kilomètres », jusqu’à ce qu’il kilomètres », jusqu’à ce qu’il 
« fasse demi-tour et retourne « fasse demi-tour et retourne 
en direction de la région de en direction de la région de 
Kaliningrad », d’où sa venue Kaliningrad », d’où sa venue 
avait été repérée.avait été repérée.

Poutine affirme que les Poutine affirme que les 
forces russes ont « l’initiative forces russes ont « l’initiative 

stratégique »stratégique »
Les forces russes ont « Les forces russes ont « 
l’initiative stratégique » sur l’initiative stratégique » sur 
toute la ligne de front en toute la ligne de front en 
Ukraine, a affirmé vendredi Ukraine, a affirmé vendredi 
le président russe Vladimir le président russe Vladimir 
Poutine.Poutine.
« Sur toute la ligne de front, « Sur toute la ligne de front, 
nos forces ont l’initiative nos forces ont l’initiative 
stratégique […] ».stratégique […] ».

Rubio juge prématuré Rubio juge prématuré 
d’envisager des pourparlers d’envisager des pourparlers 

avec Moscouavec Moscou
Le secrétaire d’État américain Le secrétaire d’État américain 
Marco Rubio a jugé prématuré Marco Rubio a jugé prématuré 
jeudi d’envisager des jeudi d’envisager des 
pourparlers à haut niveau avec pourparlers à haut niveau avec 
la Russie au sujet de la guerre la Russie au sujet de la guerre 
en Ukraine, après des semaines en Ukraine, après des semaines 
de discussions préliminaires.de discussions préliminaires.
« Je pense que davantage de « Je pense que davantage de 
progrès doivent être effectués progrès doivent être effectués 
au niveau technique » avant au niveau technique » avant 
de pouvoir passer à l’étape de pouvoir passer à l’étape 
suivante, a-t-il déclaré en suivante, a-t-il déclaré en 

réponse à une question lors réponse à une question lors 
d’un point presse.d’un point presse.
« Il y a beaucoup de travail « Il y a beaucoup de travail 
qui doit être fait avec les deux qui doit être fait avec les deux 
parties, en particulier avec la parties, en particulier avec la 
partie russe », a-t-il souligné à partie russe », a-t-il souligné à 
bord de l’avion le ramenant du bord de l’avion le ramenant du 
Suriname aux États-Unis.Suriname aux États-Unis.
M. Rubio a refusé d’avancer M. Rubio a refusé d’avancer 
un calendrier, soulignant que « un calendrier, soulignant que « 
cela ne dépend pas de nous ».cela ne dépend pas de nous ».

Bercy perquisitionné dans Bercy perquisitionné dans 
une enquête contre un une enquête contre un 

milliardaire russemilliardaire russe
Le ministère de l’Économie Le ministère de l’Économie 
et des Finances a été et des Finances a été 
perquisitionné jeudi 27 mars perquisitionné jeudi 27 mars 
2025 à Paris, dans le cadre d’une 2025 à Paris, dans le cadre d’une 
information judiciaire ouverte « information judiciaire ouverte « 
initialement » sur des soupçons initialement » sur des soupçons 
de blanchiment immobilier de blanchiment immobilier 
visant un milliardaire russe, a visant un milliardaire russe, a 
indiqué le parquet, confirmant indiqué le parquet, confirmant 
une information du quotidien une information du quotidien 
Le Monde.Le Monde.
« Les perquisitions devraient « Les perquisitions devraient 
permettre de comprendre permettre de comprendre 
le dispositif fiscal » ayant le dispositif fiscal » ayant 
concerné des villas de luxe sur concerné des villas de luxe sur 
la Côte d’Azur, « pour un enjeu la Côte d’Azur, « pour un enjeu 
estimé à plus de 38 millions estimé à plus de 38 millions 
d’euros », a précisé le ministère d’euros », a précisé le ministère 
public. Ces villas étaient « public. Ces villas étaient « 
déclarées sous des prête-noms déclarées sous des prête-noms 
afin de dissimuler le véritable afin de dissimuler le véritable 
propriétaire de nationalité propriétaire de nationalité 
russe ».russe ».
L’information judiciaire L’information judiciaire 
est instruite à la Juridiction est instruite à la Juridiction 
nationale chargée des affaires nationale chargée des affaires 
de criminalité organisée de criminalité organisée 
(Junalco).(Junalco).
Selon Le Monde, les enquêteurs Selon Le Monde, les enquêteurs 
s’intéressent à un accord conclu s’intéressent à un accord conclu 
entre le Russe Souleïman entre le Russe Souleïman 
Kerimov et l’administration Kerimov et l’administration 
fiscale française en 2019.fiscale française en 2019.
Avec un patrimoine estimé à Avec un patrimoine estimé à 
plus de 16 milliards de dollars plus de 16 milliards de dollars 
par le classement Forbes par le classement Forbes 

2020, M. Kerimov, originaire 2020, M. Kerimov, originaire 
du Daguestan, est l’un des du Daguestan, est l’un des 
hommes les plus riches de hommes les plus riches de 
Russie. Il figure sur la liste Russie. Il figure sur la liste 
des personnes sous sanctions des personnes sous sanctions 
de l’Union européenne dont de l’Union européenne dont 
les avoirs doivent être gelés les avoirs doivent être gelés 
depuis le déclenchement de depuis le déclenchement de 
l’offensive russe en Ukraine le l’offensive russe en Ukraine le 
24 février 2022.24 février 2022.

Mort de touristes russes en Mort de touristes russes en 
ÉgypteÉgypte

Six touristes russes, dont deux Six touristes russes, dont deux 
mineurs, sont morts jeudi dans mineurs, sont morts jeudi dans 
le naufrage d’un sous-marin le naufrage d’un sous-marin 
transportant des dizaines de transportant des dizaines de 
passagers au large de la station passagers au large de la station 
balnéaire de Hurghada, sur balnéaire de Hurghada, sur 
la côte égyptienne de la mer la côte égyptienne de la mer 
Rouge.Rouge.
Le gouverneur de la région, Le gouverneur de la région, 
Amr Hanafi, a indiqué dans un Amr Hanafi, a indiqué dans un 
communiqué que « 39 touristes communiqué que « 39 touristes 
étrangers ont été secourus et étrangers ont été secourus et 
six autres sont morts ».six autres sont morts ».
« Personne n’est porté disparu « Personne n’est porté disparu 
», a-t-il ajouté, affirmant que », a-t-il ajouté, affirmant que 
toutes les victimes étaient des toutes les victimes étaient des 
ressortissants russes.ressortissants russes.
Selon un communiqué du Selon un communiqué du 
Consulat Général de Russie à Consulat Général de Russie à 
Hurghada, deux des victimes Hurghada, deux des victimes 
étaient des mineurs.étaient des mineurs.
« Actuellement, sept citoyens « Actuellement, sept citoyens 
russes, dont cinq mineurs, sont russes, dont cinq mineurs, sont 
encore hospitalisés », a-t-il encore hospitalisés », a-t-il 
indiqué jeudi soir sur Télégram, indiqué jeudi soir sur Télégram, 
précisant que « leur état n’était précisant que « leur état n’était 
pas inquiétant ».pas inquiétant ».
Le consulat avait auparavant Le consulat avait auparavant 
indiqué que le sous-marin indiqué que le sous-marin 
transportait « 45 touristes transportait « 45 touristes 
russes, dont des mineurs », russes, dont des mineurs », 
qui étaient en excursion sous-qui étaient en excursion sous-
marine pour observer les récifs marine pour observer les récifs 
coralliens quand il « s’est coralliens quand il « s’est 
abîmé à un kilomètre du rivage abîmé à un kilomètre du rivage 
» vers 10 h heure locale (8 h » vers 10 h heure locale (8 h 
GMT).GMT).

Le mont Fuji pourrait bientôt entrer en éruption, mettant 
en danger la vie de dizaines de millions de personnes

Le volcan le plus e volcan le plus 
photographié au monde photographié au monde 
risque-t-il d'exploser? risque-t-il d'exploser? 

C'est en tout cas ce que C'est en tout cas ce que 
craignent les experts. Les craignent les experts. Les 
volcanologues alertent de plus volcanologues alertent de plus 
en plus sur le risque d'éruption en plus sur le risque d'éruption 
du mont Fuji et appellent le du mont Fuji et appellent le 
Japon à se préparer à cette Japon à se préparer à cette 
éventualité. Son réveil mettrait éventualité. Son réveil mettrait 
en danger des dizaines de en danger des dizaines de 
millions de personnes. Et le millions de personnes. Et le 
fonctionnement même de la fonctionnement même de la 
région pourrait être menacé.région pourrait être menacé.
Ces prédictions d'une éruption Ces prédictions d'une éruption 
prochaine du mont Fuji prochaine du mont Fuji 
se basent notamment sur se basent notamment sur 
d'anciennes observations de d'anciennes observations de 
la montagne. Depuis que des la montagne. Depuis que des 
registres sont tenus, elle est registres sont tenus, elle est 
entrée en éruption 180 fois, entrée en éruption 180 fois, 
à des intervalles de trente à à des intervalles de trente à 
quarante ans. Cela étant, la quarante ans. Cela étant, la 
dernière éruption remonte à dernière éruption remonte à 
1707, soit il y a plus de trois 1707, soit il y a plus de trois 
siècles. Pourtant, le mont Fuji siècles. Pourtant, le mont Fuji 
est toujours considéré comme est toujours considéré comme 
un volcan actif et chaque un volcan actif et chaque 
jour qui passe augmente la jour qui passe augmente la 
probabilité qu'une catastrophe probabilité qu'une catastrophe 
se produise.se produise.
Qu'arrivera-t-il en cas d'éruption Qu'arrivera-t-il en cas d'éruption 
explosive du mont Fuji? Les explosive du mont Fuji? Les 
120.000 personnes qui habitent 120.000 personnes qui habitent 
au pied du volcan devront être au pied du volcan devront être 
évacuées en urgence, puisque la évacuées en urgence, puisque la 

zone pourrait être entièrement zone pourrait être entièrement 
dévastée par des coulées de dévastée par des coulées de 
lave massives. Ensuite, c'est lave massives. Ensuite, c'est 
toute la région de Tokyo qui toute la région de Tokyo qui 
pourrait être touchée, lorsque pourrait être touchée, lorsque 
retomberont les fragments retomberont les fragments 
de roche. L'agglomération de roche. L'agglomération 
tokyoïte, qui abrite la capitale tokyoïte, qui abrite la capitale 
japonaise et les villes de japonaise et les villes de 
Yokohoma, Chiba ou Saitama, Yokohoma, Chiba ou Saitama, 
est densément peuplée avec est densément peuplée avec 
plus de 37 millions d'habitants. plus de 37 millions d'habitants. 
Et elle n'est située qu'à une Et elle n'est située qu'à une 
centaine de kilomètres à l'est du centaine de kilomètres à l'est du 

Fujisan (son nom en japonais).Fujisan (son nom en japonais).
Le média en ligne Daily Galaxy Le média en ligne Daily Galaxy 
affirme qu'en cas d'éruption, affirme qu'en cas d'éruption, 
environ 500 millions de mètres environ 500 millions de mètres 
cubes de cendres volcaniques cubes de cendres volcaniques 
s'abattront sur la mégalopole s'abattront sur la mégalopole 
tokyoïte, la plongeant dans tokyoïte, la plongeant dans 
l'obscurité. Le quotidien indien l'obscurité. Le quotidien indien 
The Economic Times rapporte The Economic Times rapporte 
qu'un groupe d'experts, sur la qu'un groupe d'experts, sur la 
base des instructions du bureau base des instructions du bureau 
du Cabinet (le gouvernement du Cabinet (le gouvernement 
japonais), a classé les scénarios japonais), a classé les scénarios 
potentiels en fonction de leur potentiels en fonction de leur 

gravité: du niveau 1 pour les gravité: du niveau 1 pour les 
chutes de cendres de moins de chutes de cendres de moins de 
trois centimètres, au niveau 4 trois centimètres, au niveau 4 
pour celles de plus de trente pour celles de plus de trente 
centimètres.centimètres.
Ce groupe a établi une liste Ce groupe a établi une liste 
de recommandations pour de recommandations pour 
la population, déconseillant la population, déconseillant 
notamment d'évacuer les notamment d'évacuer les 
lieux. Le comité demande lieux. Le comité demande 
aux Tokyoïtes de rester chez aux Tokyoïtes de rester chez 
eux… et d'attendre. Leurs eux… et d'attendre. Leurs 
déplacements devront se limiter déplacements devront se limiter 
au strict minimum pour éviter de au strict minimum pour éviter de 

se mettre en danger inutilement se mettre en danger inutilement 
et pour ne pas engorger les et pour ne pas engorger les 
axes routiers. Si des impératifs axes routiers. Si des impératifs 
les poussent tout de même à les poussent tout de même à 
sortir, ils devront se munir de sortir, ils devront se munir de 
lunettes et d'un masque pour lunettes et d'un masque pour 
éviter les complications dues éviter les complications dues 
aux cendres.aux cendres.
En prévision, le gouvernement En prévision, le gouvernement 
japonais a conseillé à sa japonais a conseillé à sa 
population de se constituer une population de se constituer une 
réserve de nourriture permettant réserve de nourriture permettant 
de tenir pendant quinze jours, de tenir pendant quinze jours, 
soit le temps pendant lequel soit le temps pendant lequel 
devrait durer la future éruption devrait durer la future éruption 
volcanique.volcanique.
L'explosion du mont Fuji L'explosion du mont Fuji 
pourrait paralyser Tokyo. Si les pourrait paralyser Tokyo. Si les 
chutes de cendres dépassaient la chutes de cendres dépassaient la 
trentaine de centimètres, l'accès trentaine de centimètres, l'accès 
aux services essentiels tels que aux services essentiels tels que 
l'électricité, l'eau et la réception l'électricité, l'eau et la réception 
des téléphones portables serait des téléphones portables serait 
probablement interrompu, probablement interrompu, 
mettant en danger les millions mettant en danger les millions 
d'habitants de la région. d'habitants de la région. 
L'argument final qu'avancent L'argument final qu'avancent 
les experts pour inciter le Japon les experts pour inciter le Japon 
à se préparer est économique. à se préparer est économique. 
Selon eux, le coût de la future Selon eux, le coût de la future 
éruption pourrait s'élever à éruption pourrait s'élever à 
des milliers de milliards de des milliers de milliards de 
yens, l'équivalent de plusieurs yens, l'équivalent de plusieurs 
dizaines de milliards d'euros.dizaines de milliards d'euros.

8,2 milliards d’habitants sur Terre? Selon un chercheur, 
l’erreur de calcul est énorme

Josias Láng-Ritter, osias Láng-Ritter, 
chercheur postdoctoral chercheur postdoctoral 
à l'université d'Aalto en à l'université d'Aalto en 

Finlande, après avoir étudié Finlande, après avoir étudié 
300 projets de barrages ruraux 300 projets de barrages ruraux 
dans pas moins de 35 pays, est dans pas moins de 35 pays, est 
arrivé à la conclusion que le arrivé à la conclusion que le 
calcul ne tient pas compte des calcul ne tient pas compte des 
personnes vivant dans les zones personnes vivant dans les zones 
rurales. rurales. 
Dans son étude publiée dans la Dans son étude publiée dans la 
revue Nature Communications, revue Nature Communications, 
Josias Láng-Ritter relève que la Josias Láng-Ritter relève que la 
différence entre les estimations différence entre les estimations 
et la réalité pourrait être et la réalité pourrait être 
énorme. “La population réelle énorme. “La population réelle 
vivant dans les zones rurales vivant dans les zones rurales 
est beaucoup plus importante est beaucoup plus importante 
que ne l'indiquent les données que ne l'indiquent les données 
sur la population mondiale”. sur la population mondiale”. 
En outre, le chercheur souligne En outre, le chercheur souligne 
que les populations rurales que les populations rurales 
ont été sous-estimées de 53% ont été sous-estimées de 53% 
à 84% au cours de la période à 84% au cours de la période 
étudiée, qui s’étend de 1975 étudiée, qui s’étend de 1975 
à 2010, rapporte le média à 2010, rapporte le média 
Demotivateur. Demotivateur. 

Un système de calcul fiableUn système de calcul fiable
S'appuyant sur sa propre S'appuyant sur sa propre 
expérience en gestion des expérience en gestion des 
ressources en eau sur Terre, ressources en eau sur Terre, 
Josias Láng-Ritter a collecté Josias Láng-Ritter a collecté 
plusieurs types de données plusieurs types de données 

démographiques, toutes issues démographiques, toutes issues 
de projets de barrages ruraux, de projets de barrages ruraux, 
et les a comparées à d’autres et les a comparées à d’autres 
chiffres, avancés par d’autres chiffres, avancés par d’autres 
organismes (ceux-ci ayant aussi organismes (ceux-ci ayant aussi 
été analysés dans le cadre de été analysés dans le cadre de 
l’étude). Selon lui, il s’agit d’un l’étude). Selon lui, il s’agit d’un 
système fiable pour évaluer système fiable pour évaluer 

l'exactitude des renseignements l'exactitude des renseignements 
démographiques ; la démographiques ; la 
construction de barrages étant construction de barrages étant 
à l’origine des déplacements à l’origine des déplacements 
des populations locales. Des des populations locales. Des 
déplacements qui sont recensés déplacements qui sont recensés 
avec précision “parce que les avec précision “parce que les 
sociétés de barrage versent sociétés de barrage versent 

des indemnités aux personnes des indemnités aux personnes 
concernées”. Et d’ajouter : concernées”. Et d’ajouter : 
“Contrairement aux données “Contrairement aux données 
démographiques globales, démographiques globales, 
ces études d'impact locales ces études d'impact locales 
fournissent des comptages fournissent des comptages 
exhaustifs de la population exhaustifs de la population 
sur le terrain, qui ne sont sur le terrain, qui ne sont 

pas faussés par les frontières pas faussés par les frontières 
administratives. Nous les administratives. Nous les 
avons ensuite combinées avec avons ensuite combinées avec 
des informations spatiales des informations spatiales 
provenant d'images satellites”.provenant d'images satellites”.

Des données biaisées Des données biaisées 
Selon le chercheur, ce sont Selon le chercheur, ce sont 
le manque de ressources le manque de ressources 
mais aussi les difficultés à se mais aussi les difficultés à se 
rendre dans ces zones rurales rendre dans ces zones rurales 
qui constituent l'origine du qui constituent l'origine du 
problème de comptage. Et problème de comptage. Et 
comme l’indique Demotivateur, comme l’indique Demotivateur, 
lorsque la population rurale lorsque la population rurale 
est mal représentée, il est mal représentée, il 
devient complexe de répartir devient complexe de répartir 
correctement les ressources.correctement les ressources.
L’étude, qui se base sur une L’étude, qui se base sur une 
période allant de 1975 à période allant de 1975 à 
2010, révèle que les données 2010, révèle que les données 
provenant de 2010 étaient provenant de 2010 étaient 
moins biaisées, manquant tout moins biaisées, manquant tout 
de même entre un tiers (soit 32 de même entre un tiers (soit 32 
%) et trois quarts (soit 77 %) %) et trois quarts (soit 77 %) 
de la population rurale. Selon de la population rurale. Selon 
les chercheurs, il y a de fortes les chercheurs, il y a de fortes 
probabilités que les dernières probabilités que les dernières 
données, bien que plus précises, données, bien que plus précises, 
ne tiennent pas encore compte ne tiennent pas encore compte 
d’une partie de la population d’une partie de la population 
mondiale.mondiale.



Amical :
Suède - Algérie le 10 juin à Solna (FAF)

classement Fifa :
L’Algérie 36ème mondial, gagne une place

Vol après vol, l’impressionnant enchaînement signé Youcef Belaïli

L’équipe nationale algérienne 
de football affrontera son 
homologue suédoise, en match 

amical préparatoire, le mardi 10 juin 
prochain à la Strawberry Arena à Solna, 
près de la capitale Stockholm, a annoncé 
la Fédération algérienne (FAF), jeudi 
dans un communiqué publié sur son site 
officiel.
«La sélection nationale affrontera son 
homologue de Suède en match amical, 
lors de la prochaine fenêtre FIFA, prévue 
en juin. La rencontre se jouera le 10 juin 
2025 à la Strawberry Arena de Solna», 
a indiqué la FAF. Logée à la 28e place 
au dernier classement de la FIFA, publié 
ce jeudi, la Suède reste sur une large 
victoire en amical, face à l’Irlande du 
Nord (5-1), le 25 mars dernier à Solna.
Avant d’affronter les Verts, les 
coéquipiers de l’attaquant vedette 

Alexander Isak (Newcastle/ Angleterre), 
disputeront un premier test amical, le 
vendredi 6 juin en déplacement face à 
la Hongrie. L’Algérie avait rencontré 
la Suède à cinq reprises par le passé. 
La dernière opposition entre les deux 
équipes remonte au 19 novembre 2022 à 
Malmo. Le match s’est terminé sur une 
victoire des Suédois (2-0).
Avant d’affronter la Suède, l’équipe  
nationale devrait affronter une sélection 
africaine, qui reste à désigner. Les 
coéquipiers du capitaine Riyad Mahrez 
(Al-Ahli SC/ Arabie Saoudite) restent 
sur deux victoires décrochées au mois de 
mars: en déplacement face au Botswana 
(3-1) et à domicile devant le Mozambique 
(5-1), pour le compte, respectivement 
pour les 5e et 6e journée (Gr.G), des 
qualifications de la Coupe du monde 
2026 (Etats-Unis, Canada, Mexique).

La sélection algérienne de 
football a gagné une place 
et occupe la 36e position 

au classement mondial de la FIFA 
du mois d’avril, publié jeudi par 
l’instance internationale sur son 
site officiel.
Cette progression des protégés 
du sélectionneur national, 
Vladimir Petkovic, a été rendue 
possible grâce à leur parcours 
sans faute, lors de la cinquième 
et de la sixième journée des 
qualifications pour le Mondial 
2026.
La sélection algérienne avait 
d’abord dominé le Botswana à 
l’extérieur sur le score de 3-1, 
avant d’écraser le Mozambique 
à domicile par 5-1, des résultats 
qui la positionnent comme 
favorite pour la qualification à la 
prochaine Coupe du Monde.
Sur le plan continental, la 
sélection algérienne a conservé 

sa quatrième place africaine, 
devant la Côte d’Ivoire (41e 
mondial), le Nigeria (43e), la 
Tunisie (49e) et le Cameroun 
(50e).
En haut du classement mondial, 
l’Argentine a conservé sa 
place de leader après ses 
victoires contre l’Uruguay (1-
0) et le Brésil (4-1), l’Espagne, 
championne d’Europe en titre, a 
profité de la défaite de la France 
en Croatie (lors du quart de 
finale de la Ligue des Nations 
aller) pour prendre la deuxième 
place mondiale.
Les Français restent sur le 
podium (3e) et sont désormais 
menacés par l’Angleterre 
(4e). Le Brésil est toujours 
cinquième, tandis que les Pays-
Bas ont chipé la sixième place au 
Portugal (7e). La Belgique (8e), 
l’Italie (9e) et l’Allemagne (10e) 
complètent le top 10.

En l’espace de dix jours 
seulement, Youcef 
Belaïli a enchaîné un 

véritable marathon aérien digne 
des plus grands voyageurs. 
L’international algérien a 
parcouru près de 35 000 
kilomètres, traversant plusieurs 
pays du continent africain 
dans un rythme effréné, entre 
engagements avec la sélection 
nationale et retour à son club.
En effet, tout a commencé par 
un premier vol de Tunis à Alger, 
point de départ d’une série de 
déplacements intenses. De là, 
le joueur prend la direction du 
Botswana, où l’équipe d’Algérie 
a affronté la sélection locale 
dans le cadre des éliminatoires 
de la Coupe du monde 2026. 
Quelques heures après le coup 
de sifflet final, cap à nouveau 
sur Alger, pour un bref retour 
avant de repartir, encore une 

fois, vers Tunis.
Mais le tour de l’Afrique est loin 
d’être terminé. Belaïli s’envole 
ensuite pour l’Afrique du Sud, 
théâtre du match de son équipe, 
l’ES Tunis, qui y a affronté 
l’équipe du Sundowns, avant de 
revenir en Tunisie.
Cette séquence de six vols en 
seulement dix jours, étalée 
sur des milliers de kilomètres, 
témoigne de la charge physique 
imposée aux internationaux 
africains. Une problématique 
que les joueurs ne cessent de 
dénoncer.
Reste désormais à espérer que 
cette cadence infernale ne pèsera 
pas trop sur ses performances 
physiques. Car après cette 
tournée express aux allures 
de tour du monde, Youcef 
Belaïli aura bien mérité un peu 
de repos… avant le prochain 
décollage.
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real Madrid :
Les sanctions de l’UEFA contre Kylian Mbappé et Antonio Rüdiger 

sont tombées

Kevin de Bruyne annonce son départ de Manchester City

Manchester United :
L’anecdote amusante de Diogo Dalot sur les débuts 

de Ruben Amorim

Ce vendredi, l’UEFA a 
annoncé les sanctions 
à l’encontre de Kylian 

Mbappé, Vinicius Jr, Antonio 
Rüdiger et Dani Ceballos pour 
les provocations envers les 
supporters de l’Atlético après la 
qualification en quarts de finale.
Le Real Madrid était suspendu 
depuis plusieurs jours 
maintenant à la décision de 
l’UEFA. Ce vendredi, l’instance 
dirigeante du football européen 
devait prononcer ses sanctions 
contre Kylian Mbappé, Vinicius 
Jr, Antonio Rüdiger et Dani 
Ceballos. Les quatre Madrilènes 
étaient dans le viseur après le 8e 
de finale retour face à l’Atlético 
de Madrid. Sur demande des 
Colchoneros, l’UEFA avait 
visionné des images montrant 
les quatre hommes célébrant la 
qualification en provoquant les 
supporters de l’Atlético.
Sur les images, qui ont 
rapidement fuité sur les réseaux 
sociaux, on pouvait notamment 
voir Kylian Mbappé en train de 
toucher ses parties génitales, ce 
qui rappelle un certain Cristiano 

Ronaldo il y a quelques années 
face à ces mêmes Colchoneros 
(le Portugais avait écopé d’une 
simple amende de 20 000 euros). 
De son côté, Vinícius était lui 
accusé d’avoir provoqué le 
public en multipliant les gestes en 
direction des tribunes. Ceballos 
a été surpris, alors qu’il prenait 
la direction du tunnel, en train 
d’effectuer des bras d’honneur, 
alors que Rüdiger a lui carrément 
mimé un égorgement.
Rüdiger et Mbappé épinglés !

Et si ces gestes interviennent 
après un accueil houleux de la 
part des supporters de l’Atlético 
avec notamment plusieurs jets 
d’objets de la part des fans en 
direction des joueurs du Real 
Madrid après la qualification, 
l’UEFA devait quand même 
frapper fort. Surtout envers 
Rudiger qui, selon la presse 
espagnole, risquait gros puisque 
son geste était considéré comme 
menaçant dans le règlement. 
Cela n’a pas manqué puisque 
l’UEFA vient d’officialiser la 
sanction des quatre joueurs, qui 
seront néanmoins bien présents 

pour défier les Gunners. Les 
suspensions prononcées à l’égard 
de Kylian Mbappé et Antonio 
Rüdiger sont effectivement 
assorties d’un sursis. Ceballos a 
uniquement été sanctionné d’une 
amende, tandis que Vinicius s’en 
sort indemne.
«Suite à l’enquête d’un Inspecteur 
d’éthique et de discipline 
de l’UEFA, une procédure 
disciplinaire a été ouverte à 
l’encontre des joueurs suivants 
du Real Madrid CF, Antonio 
Rüdiger, Kylian Mbappé, 
Daniel Ceballos Fernández, 

pour avoir potentiellement 
violé les règles fondamentales 
de bonne conduite (Art. 11(2)
(b) du Règlement disciplinaire 
de l’UEFA). Aucune procédure 
disciplinaire n’a été ouverte à 
l’encontre du joueur du Real 
Madrid CF, Vinícius Júnior. 
L’Instance de contrôle, d’éthique 
et de discipline de l’UEFA 
(CEDB) a pris les décisions 
suivantes. Le CEDB a décidé :
D’infliger une amende de 
40 000 € au joueur du Real 
Madrid CF, Antonio Rüdiger, 
et de le suspendre pour un total 

d’un (1) match de compétition 
interclubs de l’UEFA pour 
lequel il serait autrement éligible 
pour avoir violé les règles de 
base d’une conduite décente. 
Ladite suspension n’est pas 
immédiatement applicable et est 
soumise à une période probatoire 
d’un (1) an, à compter de la date 
de la présente décision.
Condamner le joueur du Real 
Madrid CF, Kylian Mbappé, 
à une amende de 30 000 € 
et le suspendre pour un total 
d’un (1) match de compétition 
interclubs de l’UEFA pour 
lequel il serait autrement éligible 
pour avoir enfreint les règles 
élémentaires de bonne conduite. 
Ladite suspension n’est pas 
immédiatement applicable et est 
soumise à une période probatoire 
d’un (1) an, à compter de la date 
de la présente décision.
Condamner le joueur du Real 
Madrid CF, Daniel Ceballos 
Fernández, à une amende de 20 
000 € pour avoir enfreint les 
règles élémentaires de bonne 
conduite.»

À 33 ans, le milieu offensif 
belge n’a pas prolongé 
avec les Cityzens. Cet 

après-midi, il vient d’annoncer 
officiellement qu’il quittera les 
Skyblues à la fin de la saison.
Une page va se tourner à 
Manchester City. Arrivé dans 
le nord-ouest de l’Angleterre 
en 2015 en provenance de 
Wolfsbourg, Kevin de Bruyne 
aura tout gagné avec les 
Skyblues. Vainqueur de la Ligue 
des Champions en 2023, sacré à 
six reprises en Premier League, 
le joueur de 33 ans a été l’un des 
piliers du City de Pep Guardiola. 
Un chef d’orchestre qui totalise 

aujourd’hui 106 buts et 174 
passes décisives en 413 matches, 
toutes compétitions confondues.
Depuis, les années ont passé et 
Manchester City a perdu de sa 
superbe. Cette saison, les joueurs 
de Guardiola ne sont toujours 
pas assurés de disputer la 
prochaine Ligue des Champions. 
Éliminés dès les barrages par 
le Real Madrid et largués en 
championnat, les Cityzens 

vivent une année cauchemar. 
Pour se régénérer, le club anglais 
a donc décidé de tourner la page 
en laissant filer plusieurs de ses 
stars. Et Kevin de Bruyne en 
fait partie. Libre de tout contrat 
en fin de saison, le Belge vient 
d’annoncer lui-même son départ.

Dix ans de succès à City
«Cher Manchester, en 
voyant cela, vous comprenez 
probablement où cela mène. 
Alors, je vais aller droit au but 
et vous annoncer que ce seront 
mes derniers mois en tant que 
joueur de Manchester City. Rien 
n’est facile à écrire, mais en tant 
que footballeurs, nous savons 

tous que ce jour viendra. Ce 
jour est arrivé, et vous méritez 
de l’entendre de ma bouche en 
premier. Le football m’a conduit 
à vous tous, et à cette ville. 
Poursuivre mon rêve, sans savoir 
que cette période allait changer 
ma vie. Cette ville. Ce club. Ces 
gens… m’ont tout donné. Je 
n’avais pas d’autre choix que de 
tout redonner ! Et devinez quoi, 
nous avons tout gagné », a-t-il 
posté, avant de conclure.
« Que cela nous plaise ou non, il 
est temps de dire au revoir. Suri, 
Rome, Mason, Michèle et moi 
sommes plus que reconnaissants 
de ce que cet endroit a représenté 

pour notre famille. « Manchester 
» restera à jamais sur le passeport 
de nos enfants, et surtout, dans 
nos cœurs. Ce sera toujours notre 
MAISON. Nous ne remercierons 
jamais assez la ville, le club, le 
staff, les coéquipiers, les amis et 
la famille pour ces dix années de 
bonheur. Chaque histoire a une 
fin, mais celle-ci a sans aucun 
doute été la plus belle. Profitons 
de ces derniers moments 
ensemble ! Plein d’amour». 
Reste maintenant à savoir où 
le Belge va rebondir. Et pour 
rappel, nous vous avons révélé 
qu’il discutait sérieusement avec 
le club saoudien de Neom.

Ruben Amorim n’est à 
Manchester United que 
depuis quelques mois, 

mais son style semble avoir 
déjà marqué les esprits dans 
le vestiaire. Dans un entretien 
avec talkSPORT, Diogo Dalot a 
raconté les difficultés du manager 
portugais à s’adapter à la langue 
locale lors de ses débuts. 
L’ancien coach du Sporting 
Portugal tentait tant bien que 
mal d’utiliser l’anglais, mais 
s’exprimait involontairement 
dans sa langue natale : « c’était 
drôle parce qu’il était tellement 
habitué à parler portugais au 

début qu’il commençait à parler 
portugais à tous les joueurs. Et 
les joueurs lui disaient : ‘Coach, 
allez, tu parles portugais’. Et il 
répondait : ‘Oh, désolé !’ »
Au-delà de la langue, c’est surtout 
l’honnêteté de l’entraîneur de 
40 ans qui a marqué le groupe. 
Malgré des résultats irréguliers 
et un contexte difficile, Amorim 
n’a jamais tenté d’enjoliver 
la réalité, quitte à affirmer 
publiquement que l’effectif 
actuel pourrait être l’un des 
plus faibles de l’histoire du 
club : « je pense que c’est l’un 
des meilleurs compliments que 

l’on puisse lui faire, c’est qu’il 
est vraiment honnête. Je pense 
que l’on peut voir que lorsqu’il 
parle, il ne cherche pas à donner 
la bonne réponse. Il parle avec 
le cœur. Et il est difficile pour 
un manager d’être toujours 
complètement honnête. Mais je 
pense que c’est quelque chose 
qu’il a toujours fait depuis que je 
le connais en tant que manager. 
Et ensuite, les gens le jugeront 
sur ses paroles, sur ses actions. 
Mais cela fait partie du football. 
» À huit journées de la fin du 
championnat, les Red Devils 
sont 13es de Premier League.
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UKRAINE : 
Poutine veut une « administration transitoire » 

gérée par l’Onu

Le président russe a e président russe a 
évoqué la mise en place évoqué la mise en place 
d’une administration d’une administration 

de tutelle en Ukraine sous de tutelle en Ukraine sous 
l’égide l’Onu et l’organisation l’égide l’Onu et l’organisation 
d’élections pour remplacer d’élections pour remplacer 
Volodymyr Zelensky qu’il Volodymyr Zelensky qu’il 
estime illégitime. Un avion estime illégitime. Un avion 
de reconnaissance russe s’est de reconnaissance russe s’est 
approché des côtes allemandes, approché des côtes allemandes, 
avant d’être interceptés par des avant d’être interceptés par des 
avions de combat de Berlin.avions de combat de Berlin.
Le président russe Vladimir Le président russe Vladimir 
Poutine a suggéré que l’Ukraine Poutine a suggéré que l’Ukraine 
pourrait être placée sous la pourrait être placée sous la 
tutelle d’une administration tutelle d’une administration 
provisoire, sous l’égide de provisoire, sous l’égide de 
l’Onu, afin de permettre la l’Onu, afin de permettre la 
tenue de nouvelles élections tenue de nouvelles élections 
et la signature d’accords clé et la signature d’accords clé 
destinés à mettre fin à la guerre, destinés à mettre fin à la guerre, 
ont rapporté dans la nuit de ont rapporté dans la nuit de 
jeudi 27 à vendredi 28 mars jeudi 27 à vendredi 28 mars 
2025 les agences de presse 2025 les agences de presse 
russes.russes.
Ces commentaires ont été Ces commentaires ont été 
effectués par le chef du effectués par le chef du 
Kremlin lors d’une visite à la Kremlin lors d’une visite à la 
ville portuaire de Mourmansk, ville portuaire de Mourmansk, 
dans le nord du pays, alors dans le nord du pays, alors 
même que les États-Unis même que les États-Unis 
s’affairent pour obtenir une s’affairent pour obtenir une 
trêve temporaire sur les sites trêve temporaire sur les sites 
énergétiques et en mer Noire.énergétiques et en mer Noire.

Une « administration Une « administration 
transitoire »transitoire »

« On pourrait bien sûr discuter « On pourrait bien sûr discuter 
avec les États-Unis, même avec les États-Unis, même 
avec les pays européens, et avec les pays européens, et 
bien évidemment avec nos bien évidemment avec nos 
partenaires et amis, sous l’égide partenaires et amis, sous l’égide 
de l’ONU, une possibilité de de l’ONU, une possibilité de 
mettre en place en Ukraine une mettre en place en Ukraine une 
administration transitoire », administration transitoire », 
a-t-il déclaré. « Pour quoi faire a-t-il déclaré. « Pour quoi faire 
? Pour organiser une élection ? Pour organiser une élection 
présidentielle démocratique présidentielle démocratique 
qui se solderait par l’arrivée qui se solderait par l’arrivée 
au pouvoir d’un gouvernement au pouvoir d’un gouvernement 
compétent et qui aurait la compétent et qui aurait la 
confiance du peuple, puis confiance du peuple, puis 
commencer avec ces autorités commencer avec ces autorités 
des négociations sur un accord des négociations sur un accord 
de paix et signer des documents de paix et signer des documents 
légitimes. »légitimes. »
« Dans le cadre des activités de « Dans le cadre des activités de 
maintien de la paix de l’ONU, maintien de la paix de l’ONU, 
on a déjà recouru plusieurs on a déjà recouru plusieurs 
fois ce qu’on appelle une fois ce qu’on appelle une 
administration transitoire », administration transitoire », 
a également déclaré le maître a également déclaré le maître 
du Kremlin, en rappelant du Kremlin, en rappelant 
notamment le cas de Timor notamment le cas de Timor 
oriental en 1999.oriental en 1999.
Les commentaires de Vladimir Les commentaires de Vladimir 
Poutine semblent s’inscrire Poutine semblent s’inscrire 
dans le cadre de ses critiques dans le cadre de ses critiques 
de longue date à l’égard des de longue date à l’égard des 
autorités de Kiev, que le autorités de Kiev, que le 
président russe décrit comme président russe décrit comme 
illégitimes, reprochant au illégitimes, reprochant au 
président ukrainien Volodymyr président ukrainien Volodymyr 
Zelensky d’être resté au Zelensky d’être resté au 

pouvoir au-delà de la fin de son pouvoir au-delà de la fin de son 
mandat en mai 2024. Zelensky mandat en mai 2024. Zelensky 
a répété que la loi martiale a répété que la loi martiale 
en vigueur pour faire face à en vigueur pour faire face à 
l’invasion lancée par la Russie l’invasion lancée par la Russie 
le 24 février 2022 empêchait la le 24 février 2022 empêchait la 
tenue d’un scrutin.tenue d’un scrutin.
Aucun commentaire n’a Aucun commentaire n’a 
été effectué par Kiev dans été effectué par Kiev dans 
l’immédiat. Interrogé sur les l’immédiat. Interrogé sur les 
propos de Vladimir Poutine, propos de Vladimir Poutine, 
un porte-parole du Conseil de un porte-parole du Conseil de 
sécurité nationale de la Maison sécurité nationale de la Maison 
blanche a répondu que la blanche a répondu que la 
gouvernance de l’Ukraine était gouvernance de l’Ukraine était 
déterminée par sa Constitution déterminée par sa Constitution 
et par son peuple.et par son peuple.

Un avion russe s’approche Un avion russe s’approche 
des côtes allemandesdes côtes allemandes

Un avion de reconnaissance Un avion de reconnaissance 
russe s’est approché jeudi de la russe s’est approché jeudi de la 
côte nord-est de l’Allemagne côte nord-est de l’Allemagne 
avant de retourner en Russie, avant de retourner en Russie, 
escorté par des avions de escorté par des avions de 
combat allemands, a indiqué combat allemands, a indiqué 
l’armée de l’air allemande, l’armée de l’air allemande, 
confirmant une information du confirmant une information du 
quotidien Bild.quotidien Bild.
« Aujourd’hui, la Quick « Aujourd’hui, la Quick 
Reaction Alert (QRA) de Laage Reaction Alert (QRA) de Laage 
», une base aérienne proche de », une base aérienne proche de 
Rostock (nord-est) sur la côte Rostock (nord-est) sur la côte 
Baltique, « a été activée », a Baltique, « a été activée », a 
indiqué l’armée de l’air sur indiqué l’armée de l’air sur 
son canal de communication son canal de communication 
WhatsApp.WhatsApp.
La QRA, ou « alerte de La QRA, ou « alerte de 
réaction rapide » en français, réaction rapide » en français, 
est un dispositif commun est un dispositif commun 
aux membres de l’Otan pour aux membres de l’Otan pour 
protéger leur espace aérien.protéger leur espace aérien.
« La raison en était un avion « La raison en était un avion 
inconnu au-dessus de la mer inconnu au-dessus de la mer 
Baltique, qui volait sans plan Baltique, qui volait sans plan 
de vol ni transpondeur activé », de vol ni transpondeur activé », 
indique la même source.indique la même source.
Des avions de combat Des avions de combat 
Eurofigther allemands ont Eurofigther allemands ont 
décollé pour identifier cet avion décollé pour identifier cet avion 
de reconnaissance, un modèle de reconnaissance, un modèle 

Iliouchine II-20, qui a ensuite Iliouchine II-20, qui a ensuite 
été « escorté », précise l’armée été « escorté », précise l’armée 
de l’air qui publie une photo de de l’air qui publie une photo de 
l’avion en question.l’avion en question.
Selon Bild, l’appareil russe Selon Bild, l’appareil russe 
s’est retrouvé jeudi matin « à s’est retrouvé jeudi matin « à 
l’est de Rügen », île allemande l’est de Rügen », île allemande 
de la mer Baltique, et se de la mer Baltique, et se 
dirigeait au moment de son dirigeait au moment de son 
interception « vers l’espace interception « vers l’espace 
aérien allemand ».aérien allemand ».
Le fait que son transpondeur Le fait que son transpondeur 
soit désactivé faisait peser « soit désactivé faisait peser « 
un danger considérable pour le un danger considérable pour le 
trafic aérien civil », écrit encore trafic aérien civil », écrit encore 
le journal.le journal.
Les deux avions allemands Les deux avions allemands 
l’ont escorté « sur plusieurs l’ont escorté « sur plusieurs 
kilomètres », jusqu’à ce qu’il kilomètres », jusqu’à ce qu’il 
« fasse demi-tour et retourne « fasse demi-tour et retourne 
en direction de la région de en direction de la région de 
Kaliningrad », d’où sa venue Kaliningrad », d’où sa venue 
avait été repérée.avait été repérée.

Poutine affirme que les Poutine affirme que les 
forces russes ont « l’initiative forces russes ont « l’initiative 

stratégique »stratégique »
Les forces russes ont « Les forces russes ont « 
l’initiative stratégique » sur l’initiative stratégique » sur 
toute la ligne de front en toute la ligne de front en 
Ukraine, a affirmé vendredi Ukraine, a affirmé vendredi 
le président russe Vladimir le président russe Vladimir 
Poutine.Poutine.
« Sur toute la ligne de front, « Sur toute la ligne de front, 
nos forces ont l’initiative nos forces ont l’initiative 
stratégique […] ».stratégique […] ».

Rubio juge prématuré Rubio juge prématuré 
d’envisager des pourparlers d’envisager des pourparlers 

avec Moscouavec Moscou
Le secrétaire d’État américain Le secrétaire d’État américain 
Marco Rubio a jugé prématuré Marco Rubio a jugé prématuré 
jeudi d’envisager des jeudi d’envisager des 
pourparlers à haut niveau avec pourparlers à haut niveau avec 
la Russie au sujet de la guerre la Russie au sujet de la guerre 
en Ukraine, après des semaines en Ukraine, après des semaines 
de discussions préliminaires.de discussions préliminaires.
« Je pense que davantage de « Je pense que davantage de 
progrès doivent être effectués progrès doivent être effectués 
au niveau technique » avant au niveau technique » avant 
de pouvoir passer à l’étape de pouvoir passer à l’étape 
suivante, a-t-il déclaré en suivante, a-t-il déclaré en 

réponse à une question lors réponse à une question lors 
d’un point presse.d’un point presse.
« Il y a beaucoup de travail « Il y a beaucoup de travail 
qui doit être fait avec les deux qui doit être fait avec les deux 
parties, en particulier avec la parties, en particulier avec la 
partie russe », a-t-il souligné à partie russe », a-t-il souligné à 
bord de l’avion le ramenant du bord de l’avion le ramenant du 
Suriname aux États-Unis.Suriname aux États-Unis.
M. Rubio a refusé d’avancer M. Rubio a refusé d’avancer 
un calendrier, soulignant que « un calendrier, soulignant que « 
cela ne dépend pas de nous ».cela ne dépend pas de nous ».

Bercy perquisitionné dans Bercy perquisitionné dans 
une enquête contre un une enquête contre un 

milliardaire russemilliardaire russe
Le ministère de l’Économie Le ministère de l’Économie 
et des Finances a été et des Finances a été 
perquisitionné jeudi 27 mars perquisitionné jeudi 27 mars 
2025 à Paris, dans le cadre d’une 2025 à Paris, dans le cadre d’une 
information judiciaire ouverte « information judiciaire ouverte « 
initialement » sur des soupçons initialement » sur des soupçons 
de blanchiment immobilier de blanchiment immobilier 
visant un milliardaire russe, a visant un milliardaire russe, a 
indiqué le parquet, confirmant indiqué le parquet, confirmant 
une information du quotidien une information du quotidien 
Le Monde.Le Monde.
« Les perquisitions devraient « Les perquisitions devraient 
permettre de comprendre permettre de comprendre 
le dispositif fiscal » ayant le dispositif fiscal » ayant 
concerné des villas de luxe sur concerné des villas de luxe sur 
la Côte d’Azur, « pour un enjeu la Côte d’Azur, « pour un enjeu 
estimé à plus de 38 millions estimé à plus de 38 millions 
d’euros », a précisé le ministère d’euros », a précisé le ministère 
public. Ces villas étaient « public. Ces villas étaient « 
déclarées sous des prête-noms déclarées sous des prête-noms 
afin de dissimuler le véritable afin de dissimuler le véritable 
propriétaire de nationalité propriétaire de nationalité 
russe ».russe ».
L’information judiciaire L’information judiciaire 
est instruite à la Juridiction est instruite à la Juridiction 
nationale chargée des affaires nationale chargée des affaires 
de criminalité organisée de criminalité organisée 
(Junalco).(Junalco).
Selon Le Monde, les enquêteurs Selon Le Monde, les enquêteurs 
s’intéressent à un accord conclu s’intéressent à un accord conclu 
entre le Russe Souleïman entre le Russe Souleïman 
Kerimov et l’administration Kerimov et l’administration 
fiscale française en 2019.fiscale française en 2019.
Avec un patrimoine estimé à Avec un patrimoine estimé à 
plus de 16 milliards de dollars plus de 16 milliards de dollars 
par le classement Forbes par le classement Forbes 

2020, M. Kerimov, originaire 2020, M. Kerimov, originaire 
du Daguestan, est l’un des du Daguestan, est l’un des 
hommes les plus riches de hommes les plus riches de 
Russie. Il figure sur la liste Russie. Il figure sur la liste 
des personnes sous sanctions des personnes sous sanctions 
de l’Union européenne dont de l’Union européenne dont 
les avoirs doivent être gelés les avoirs doivent être gelés 
depuis le déclenchement de depuis le déclenchement de 
l’offensive russe en Ukraine le l’offensive russe en Ukraine le 
24 février 2022.24 février 2022.

Mort de touristes russes en Mort de touristes russes en 
ÉgypteÉgypte

Six touristes russes, dont deux Six touristes russes, dont deux 
mineurs, sont morts jeudi dans mineurs, sont morts jeudi dans 
le naufrage d’un sous-marin le naufrage d’un sous-marin 
transportant des dizaines de transportant des dizaines de 
passagers au large de la station passagers au large de la station 
balnéaire de Hurghada, sur balnéaire de Hurghada, sur 
la côte égyptienne de la mer la côte égyptienne de la mer 
Rouge.Rouge.
Le gouverneur de la région, Le gouverneur de la région, 
Amr Hanafi, a indiqué dans un Amr Hanafi, a indiqué dans un 
communiqué que « 39 touristes communiqué que « 39 touristes 
étrangers ont été secourus et étrangers ont été secourus et 
six autres sont morts ».six autres sont morts ».
« Personne n’est porté disparu « Personne n’est porté disparu 
», a-t-il ajouté, affirmant que », a-t-il ajouté, affirmant que 
toutes les victimes étaient des toutes les victimes étaient des 
ressortissants russes.ressortissants russes.
Selon un communiqué du Selon un communiqué du 
Consulat Général de Russie à Consulat Général de Russie à 
Hurghada, deux des victimes Hurghada, deux des victimes 
étaient des mineurs.étaient des mineurs.
« Actuellement, sept citoyens « Actuellement, sept citoyens 
russes, dont cinq mineurs, sont russes, dont cinq mineurs, sont 
encore hospitalisés », a-t-il encore hospitalisés », a-t-il 
indiqué jeudi soir sur Télégram, indiqué jeudi soir sur Télégram, 
précisant que « leur état n’était précisant que « leur état n’était 
pas inquiétant ».pas inquiétant ».
Le consulat avait auparavant Le consulat avait auparavant 
indiqué que le sous-marin indiqué que le sous-marin 
transportait « 45 touristes transportait « 45 touristes 
russes, dont des mineurs », russes, dont des mineurs », 
qui étaient en excursion sous-qui étaient en excursion sous-
marine pour observer les récifs marine pour observer les récifs 
coralliens quand il « s’est coralliens quand il « s’est 
abîmé à un kilomètre du rivage abîmé à un kilomètre du rivage 
» vers 10 h heure locale (8 h » vers 10 h heure locale (8 h 
GMT).GMT).

Le mont Fuji pourrait bientôt entrer en éruption, mettant 
en danger la vie de dizaines de millions de personnes

Le volcan le plus e volcan le plus 
photographié au monde photographié au monde 
risque-t-il d'exploser? risque-t-il d'exploser? 

C'est en tout cas ce que C'est en tout cas ce que 
craignent les experts. Les craignent les experts. Les 
volcanologues alertent de plus volcanologues alertent de plus 
en plus sur le risque d'éruption en plus sur le risque d'éruption 
du mont Fuji et appellent le du mont Fuji et appellent le 
Japon à se préparer à cette Japon à se préparer à cette 
éventualité. Son réveil mettrait éventualité. Son réveil mettrait 
en danger des dizaines de en danger des dizaines de 
millions de personnes. Et le millions de personnes. Et le 
fonctionnement même de la fonctionnement même de la 
région pourrait être menacé.région pourrait être menacé.
Ces prédictions d'une éruption Ces prédictions d'une éruption 
prochaine du mont Fuji prochaine du mont Fuji 
se basent notamment sur se basent notamment sur 
d'anciennes observations de d'anciennes observations de 
la montagne. Depuis que des la montagne. Depuis que des 
registres sont tenus, elle est registres sont tenus, elle est 
entrée en éruption 180 fois, entrée en éruption 180 fois, 
à des intervalles de trente à à des intervalles de trente à 
quarante ans. Cela étant, la quarante ans. Cela étant, la 
dernière éruption remonte à dernière éruption remonte à 
1707, soit il y a plus de trois 1707, soit il y a plus de trois 
siècles. Pourtant, le mont Fuji siècles. Pourtant, le mont Fuji 
est toujours considéré comme est toujours considéré comme 
un volcan actif et chaque un volcan actif et chaque 
jour qui passe augmente la jour qui passe augmente la 
probabilité qu'une catastrophe probabilité qu'une catastrophe 
se produise.se produise.
Qu'arrivera-t-il en cas d'éruption Qu'arrivera-t-il en cas d'éruption 
explosive du mont Fuji? Les explosive du mont Fuji? Les 
120.000 personnes qui habitent 120.000 personnes qui habitent 
au pied du volcan devront être au pied du volcan devront être 
évacuées en urgence, puisque la évacuées en urgence, puisque la 

zone pourrait être entièrement zone pourrait être entièrement 
dévastée par des coulées de dévastée par des coulées de 
lave massives. Ensuite, c'est lave massives. Ensuite, c'est 
toute la région de Tokyo qui toute la région de Tokyo qui 
pourrait être touchée, lorsque pourrait être touchée, lorsque 
retomberont les fragments retomberont les fragments 
de roche. L'agglomération de roche. L'agglomération 
tokyoïte, qui abrite la capitale tokyoïte, qui abrite la capitale 
japonaise et les villes de japonaise et les villes de 
Yokohoma, Chiba ou Saitama, Yokohoma, Chiba ou Saitama, 
est densément peuplée avec est densément peuplée avec 
plus de 37 millions d'habitants. plus de 37 millions d'habitants. 
Et elle n'est située qu'à une Et elle n'est située qu'à une 
centaine de kilomètres à l'est du centaine de kilomètres à l'est du 

Fujisan (son nom en japonais).Fujisan (son nom en japonais).
Le média en ligne Daily Galaxy Le média en ligne Daily Galaxy 
affirme qu'en cas d'éruption, affirme qu'en cas d'éruption, 
environ 500 millions de mètres environ 500 millions de mètres 
cubes de cendres volcaniques cubes de cendres volcaniques 
s'abattront sur la mégalopole s'abattront sur la mégalopole 
tokyoïte, la plongeant dans tokyoïte, la plongeant dans 
l'obscurité. Le quotidien indien l'obscurité. Le quotidien indien 
The Economic Times rapporte The Economic Times rapporte 
qu'un groupe d'experts, sur la qu'un groupe d'experts, sur la 
base des instructions du bureau base des instructions du bureau 
du Cabinet (le gouvernement du Cabinet (le gouvernement 
japonais), a classé les scénarios japonais), a classé les scénarios 
potentiels en fonction de leur potentiels en fonction de leur 

gravité: du niveau 1 pour les gravité: du niveau 1 pour les 
chutes de cendres de moins de chutes de cendres de moins de 
trois centimètres, au niveau 4 trois centimètres, au niveau 4 
pour celles de plus de trente pour celles de plus de trente 
centimètres.centimètres.
Ce groupe a établi une liste Ce groupe a établi une liste 
de recommandations pour de recommandations pour 
la population, déconseillant la population, déconseillant 
notamment d'évacuer les notamment d'évacuer les 
lieux. Le comité demande lieux. Le comité demande 
aux Tokyoïtes de rester chez aux Tokyoïtes de rester chez 
eux… et d'attendre. Leurs eux… et d'attendre. Leurs 
déplacements devront se limiter déplacements devront se limiter 
au strict minimum pour éviter de au strict minimum pour éviter de 

se mettre en danger inutilement se mettre en danger inutilement 
et pour ne pas engorger les et pour ne pas engorger les 
axes routiers. Si des impératifs axes routiers. Si des impératifs 
les poussent tout de même à les poussent tout de même à 
sortir, ils devront se munir de sortir, ils devront se munir de 
lunettes et d'un masque pour lunettes et d'un masque pour 
éviter les complications dues éviter les complications dues 
aux cendres.aux cendres.
En prévision, le gouvernement En prévision, le gouvernement 
japonais a conseillé à sa japonais a conseillé à sa 
population de se constituer une population de se constituer une 
réserve de nourriture permettant réserve de nourriture permettant 
de tenir pendant quinze jours, de tenir pendant quinze jours, 
soit le temps pendant lequel soit le temps pendant lequel 
devrait durer la future éruption devrait durer la future éruption 
volcanique.volcanique.
L'explosion du mont Fuji L'explosion du mont Fuji 
pourrait paralyser Tokyo. Si les pourrait paralyser Tokyo. Si les 
chutes de cendres dépassaient la chutes de cendres dépassaient la 
trentaine de centimètres, l'accès trentaine de centimètres, l'accès 
aux services essentiels tels que aux services essentiels tels que 
l'électricité, l'eau et la réception l'électricité, l'eau et la réception 
des téléphones portables serait des téléphones portables serait 
probablement interrompu, probablement interrompu, 
mettant en danger les millions mettant en danger les millions 
d'habitants de la région. d'habitants de la région. 
L'argument final qu'avancent L'argument final qu'avancent 
les experts pour inciter le Japon les experts pour inciter le Japon 
à se préparer est économique. à se préparer est économique. 
Selon eux, le coût de la future Selon eux, le coût de la future 
éruption pourrait s'élever à éruption pourrait s'élever à 
des milliers de milliards de des milliers de milliards de 
yens, l'équivalent de plusieurs yens, l'équivalent de plusieurs 
dizaines de milliards d'euros.dizaines de milliards d'euros.

8,2 milliards d’habitants sur Terre? Selon un chercheur, 
l’erreur de calcul est énorme

Josias Láng-Ritter, osias Láng-Ritter, 
chercheur postdoctoral chercheur postdoctoral 
à l'université d'Aalto en à l'université d'Aalto en 

Finlande, après avoir étudié Finlande, après avoir étudié 
300 projets de barrages ruraux 300 projets de barrages ruraux 
dans pas moins de 35 pays, est dans pas moins de 35 pays, est 
arrivé à la conclusion que le arrivé à la conclusion que le 
calcul ne tient pas compte des calcul ne tient pas compte des 
personnes vivant dans les zones personnes vivant dans les zones 
rurales. rurales. 
Dans son étude publiée dans la Dans son étude publiée dans la 
revue Nature Communications, revue Nature Communications, 
Josias Láng-Ritter relève que la Josias Láng-Ritter relève que la 
différence entre les estimations différence entre les estimations 
et la réalité pourrait être et la réalité pourrait être 
énorme. “La population réelle énorme. “La population réelle 
vivant dans les zones rurales vivant dans les zones rurales 
est beaucoup plus importante est beaucoup plus importante 
que ne l'indiquent les données que ne l'indiquent les données 
sur la population mondiale”. sur la population mondiale”. 
En outre, le chercheur souligne En outre, le chercheur souligne 
que les populations rurales que les populations rurales 
ont été sous-estimées de 53% ont été sous-estimées de 53% 
à 84% au cours de la période à 84% au cours de la période 
étudiée, qui s’étend de 1975 étudiée, qui s’étend de 1975 
à 2010, rapporte le média à 2010, rapporte le média 
Demotivateur. Demotivateur. 

Un système de calcul fiableUn système de calcul fiable
S'appuyant sur sa propre S'appuyant sur sa propre 
expérience en gestion des expérience en gestion des 
ressources en eau sur Terre, ressources en eau sur Terre, 
Josias Láng-Ritter a collecté Josias Láng-Ritter a collecté 
plusieurs types de données plusieurs types de données 

démographiques, toutes issues démographiques, toutes issues 
de projets de barrages ruraux, de projets de barrages ruraux, 
et les a comparées à d’autres et les a comparées à d’autres 
chiffres, avancés par d’autres chiffres, avancés par d’autres 
organismes (ceux-ci ayant aussi organismes (ceux-ci ayant aussi 
été analysés dans le cadre de été analysés dans le cadre de 
l’étude). Selon lui, il s’agit d’un l’étude). Selon lui, il s’agit d’un 
système fiable pour évaluer système fiable pour évaluer 

l'exactitude des renseignements l'exactitude des renseignements 
démographiques ; la démographiques ; la 
construction de barrages étant construction de barrages étant 
à l’origine des déplacements à l’origine des déplacements 
des populations locales. Des des populations locales. Des 
déplacements qui sont recensés déplacements qui sont recensés 
avec précision “parce que les avec précision “parce que les 
sociétés de barrage versent sociétés de barrage versent 

des indemnités aux personnes des indemnités aux personnes 
concernées”. Et d’ajouter : concernées”. Et d’ajouter : 
“Contrairement aux données “Contrairement aux données 
démographiques globales, démographiques globales, 
ces études d'impact locales ces études d'impact locales 
fournissent des comptages fournissent des comptages 
exhaustifs de la population exhaustifs de la population 
sur le terrain, qui ne sont sur le terrain, qui ne sont 

pas faussés par les frontières pas faussés par les frontières 
administratives. Nous les administratives. Nous les 
avons ensuite combinées avec avons ensuite combinées avec 
des informations spatiales des informations spatiales 
provenant d'images satellites”.provenant d'images satellites”.

Des données biaisées Des données biaisées 
Selon le chercheur, ce sont Selon le chercheur, ce sont 
le manque de ressources le manque de ressources 
mais aussi les difficultés à se mais aussi les difficultés à se 
rendre dans ces zones rurales rendre dans ces zones rurales 
qui constituent l'origine du qui constituent l'origine du 
problème de comptage. Et problème de comptage. Et 
comme l’indique Demotivateur, comme l’indique Demotivateur, 
lorsque la population rurale lorsque la population rurale 
est mal représentée, il est mal représentée, il 
devient complexe de répartir devient complexe de répartir 
correctement les ressources.correctement les ressources.
L’étude, qui se base sur une L’étude, qui se base sur une 
période allant de 1975 à période allant de 1975 à 
2010, révèle que les données 2010, révèle que les données 
provenant de 2010 étaient provenant de 2010 étaient 
moins biaisées, manquant tout moins biaisées, manquant tout 
de même entre un tiers (soit 32 de même entre un tiers (soit 32 
%) et trois quarts (soit 77 %) %) et trois quarts (soit 77 %) 
de la population rurale. Selon de la population rurale. Selon 
les chercheurs, il y a de fortes les chercheurs, il y a de fortes 
probabilités que les dernières probabilités que les dernières 
données, bien que plus précises, données, bien que plus précises, 
ne tiennent pas encore compte ne tiennent pas encore compte 
d’une partie de la population d’une partie de la population 
mondiale.mondiale.
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En Bref...Switch 2  
nouvelles manettes, écran, bouton mystère… 

que faut-il en penser ?

Voici le carnet de notes éternel

L’instauration des nombreux 

droits de douane par Donald 

Trump a fait beaucoup de 

victimes. Surtout dans le secteur 

de la tech, qui voit (très) rouge

Donald Trump, un jour où 

le président des États-Unis a 

annoncé une série historique 

de droits de douane contre de 

nombreux pays, en Europe, mais 

aussi en Asie. Mais il se pourrait 

bien que les grandes victimes 

de ce changement tellurique de 

politique soit les géants de la 

tech. En Europe, ils pourraient 

faire l’objet de rétorsions, et en 

Bourse, leurs actions accusent 

des chutes vertigineuses !

Les grandes valeurs de la tech 

en chute libre

Apple avait cru amadouer 

Donald Trump avec son 

plan d’investissement à 500 

milliards de dollars sur quatre 

ans aux États-Unis. Il semble 

que ça n’ait pas marché, le 

président américain ayant choisi 

de mettre en application son 

programme douanier, même 

si les entreprises de son pays 

devaient en souffrir. Et résultat, 

les géants de la tech saignent 

aujourd’hui très violemment en 

bourse !

Le Nasdaq est ainsi aujourd’hui 

en baisse de plus de 4% à 

l’heure où cet article est écrit. 

Et les géants de la tech qui 

composent la majorité de cet 

indice, les fameux « Sept 

Magnifiques », accusent des 

reculs impressionnants :

Apple : -9%

Amazon : -7%

Meta : -7%

Tesla : -5%

NVIDIA : -5%

Google : -3,6%

Microsoft : -2,3%

Nintendo vient de présenter sa 
nouvelle console portable, la 
Switch 2. La nouvelle Switch 

est plus grande, avec son 
écran Full HD et capable d’un 
affichage 4K sur un téléviseur. 

Les Joy-Con évoluent 
aussi. Découvrez toutes les 
nouveautés de la Nintendo 

Switch 2.

Enfin, la nouvelle Switch 
se dévoile ! La tant 
attendue Switch 2 a été 

présentée par Nintendo cet 
après-midi. Elle vient remplacer 
la Switch, première du nom, 
sortie en 2017. Avec plus de 
150 millions d’exemplaires, elle 
est la deuxième plus vendue de 
l’histoire derrière la Nintendo DS 
(154 millions d’exemplaires).

Un écran plus grand… mais 
LCD

En premier lieu, une bonne et une 
mauvaise nouvelle. L›écran est 
bien plus grand que la première 
Switch. Il mesure désormais 7,9 
pouces, contre 6,2 pouces pour la 
première Switch et 7 pouces pour 
la version OLED. Toutefois, il 
s›agit d›un écran LCD, un choix 
étrange qui pourrait faire hésiter 
ceux qui avaient opté pour la 
Switch OLED. Heureusement, 
il apporte plusieurs nouveautés 
comme le HDR et un taux de 
rafraîchissement de 120 Hz. Et 
désormais la console est en Full 
HD (1 920 x 1 080 pixels), avec 

la possibilité de jouer en 4K en la 
connectant sur un téléviseur.  

Les nouveau Joy-Con 2 ont une 
fixation magnétique, et sont plus 
grands que la première version. 
Les boutons internes SL et SR 
sont plus grands, ainsi que les 
sticks. De plus, ces nouvelles 
manettes pourront être utilisées 
comme une souris pour les jeux 
compatibles.

La Switch 2 est dotée de 256 Go 
de stockage (contre seulement 
32 Go pour son prédécesseur), 
et acceptera les cartes mémoire 
microSD Express.

De nouvelles manières de 
discuter avec le mystérieux 

bouton « C »

Les nouveaux Joy-Con de la 
Switch 2 sont dotés d›un bouton « 
C » sur la manette droite, un détail 
déjà aperçu et dont les théories 
sur son utilisation ont fait couler 
beaucoup d›encre. La réponse 
est finalement une nouvelle 
fonctionnalité GameChat, une 
discussion vocale. La Switch 
2 est dotée d›un microphone 
avec une excellente clarté selon 
le constructeur, même avec 
un important bruit de fond. Le 
bouton permet aussi de partager 
son écran avec ses amis pour 
jouer ensemble ou simplement 
suivre leurs parties. Nintendo 
proposera aussi une caméra pour 
la Switch 2 pour une discussion 
vidéo, avec la possibilité de voir 

les visages de plusieurs amis 
simultanément tout en jouant.

Il faudra bien entendu un 
abonnement Nintendo Switch 
Online, mais l›accès sera gratuit 
jusqu›à 31 mars 2026. À ce sujet, 
le service évolue sur Switch 2. 
En optant pour un abonnement 
incluant le pack additionnel, les 
joueurs pourront accéder à une 
nouvelle bibliothèque de jeux 
rétro. En plus des jeux NES, 
Super NES et Game Boy, le 
service inclura de nombreux jeux 
classiques GameCube.

Certains des jeux de la Switch 
bénéficieront d’une mise à niveau 
pour la Switch 2 afin de profiter 
d’une meilleure résolution, ou de 
nouvelles fonctionnalités comme 
l’utilisation des Joy-Con 2 en 
tant que souris. Ce seront les « 
Switch 2 Edition ». Pour ceux 
qui ont déjà ces jeux, ils pourront 
acheter une simple mise à niveau 

plutôt que de les racheter. Les 
premiers annoncés sont Super 
Mario Party Jamboree, The 
Legend of Zelda : Breath of the 
Wild, The Legend of Zelda : 
Tears of the Kingdom, Kirby et 
le monde oublié, Metroid Prime 
4 : Beyond et enfin Légendes 
Pokémon : Z-A.
La Switch 2 aura également 
plusieurs nouveaux jeux, 
comme Mario Kart World, The 
Duskbloods, Kirby Air Riders 
(suite de Kirby Air Ride sur 
GameCube), Donkey Kong 
Bananza, ou encore Hyrule 
Warriors : Les Chroniques du 
Sceau (un prélude à Tears of 
the Kingdom). Nintendo et ses 
partenaires ont aussi annoncé 
l’arrivée de beaucoup d’autres 
jeux, comme Elden Ring, 
Cyberpunk 2077, ou encore 
Civilization VII qui bénéficiera 
largement du mode souris.

Un carnet de notes qui ne 
dispose que de quatre pages, 
c’est une étrange idée, mais 
celui de HEYii fonctionne 

comme une ardoise magique. 
Avec un peu plus de classe.

Même s’il existe de nombreuses 
applications et des stylets pour 
écrire, dessiner et noter, noircir 
les pages d’un bloc-notes reste 
ce qu’il y a de plus naturel 
et pratique. Pour preuve, les 
boutiques vendent toujours des 
carnets et ils sont même devenus 
des objets personnels et design.

Une startup américaine a décidé 
de réunir le meilleur de ces deux 
mondes en créant un carnet léger 
qui permet d›écrire, d›effacer et 
de réécrire ce que l›on souhaite. 
Il s›agit du HEYfold de HEYii et 
il peut s›apparenter aux ardoises 
blanches sur lesquelles ont écrit 
avec des marqueurs effaçables. 

Le carnet est fin et rigide avec 
une épaisseur de 4 millimètres. 
Il s›ouvre comme un livre et 
dispose de quatre surfaces pour 
prendre des notes, comme autant 
de pages.

Contrairement aux surfaces des 
tableaux blancs effaçables, il 
est constitué de silicone et d›un 
revêtement Inksync sur lequel on 
écrit. Et surtout, il n›y a pas besoin 

de disposer d›un stylo spécial. 
Ces pages, dites « éternelles » 
par son inventeur, fonctionnent 
avec pratiquement tous les types 
de stylos et même les plumes. 
L’encre sèche également plus 
vite que sur papier.

Pas de magie 

L›avantage, c›est que 
contrairement aux tableaux 
blancs, lorsqu›on efface les 

écrits, aucune trace fantôme ne 
subsiste. Pour cette opération, 
HEYii propose deux méthodes 
selon le type d›encre employé 
: un stylet effaceur, sorte de 
gomme au bout d›un stylo, ou 
bien un petit liquide à pulvériser 
qu›il faut essuyer avec un 
chiffon fourni. La version de 
poche de ce petit carnet de notes 
(14,7 x 10,4 cm) ne pèse que 75 
grammes, tandis qu›un modèle 
plus grand (14,7 x 21 cm) pèse 
138 grammes. L›accessoire 
intègre des aimants pour le 
placer sur une porte de frigo, 
par exemple. Pour conserver 
les écrits en mémoire, il n›y a 
pas vraiment de magie. Il faut 
utiliser un smartphone et prendre 
une photo. L’application fournie 
permet ensuite de convertir les 
écrits en fichier graphiques PNG 
ou bien en PDF.



Sara Boueche

Dans une démarche 
significative pour la 
préservation de son 

héritage culturel, l’État algérien 
a officiellement transmis par 
voie électronique sa candidature 
auprès de l’UNESCO pour 
l’inscription de «l’art de 
l’ornementation avec des bijoux 
en argent émaillé de l’habit 
féminin de la région de Kabylie 
: fabrication, conception et port» 
sur la liste représentative du 
patrimoine culturel immatériel 
de l’humanité.
Cette initiative s’inscrit dans 
la continuité d’une politique 
nationale cohérente de sauvegarde 
et de valorisation du patrimoine 
algérien, comme l’a souligné 
le communiqué émis mercredi 
par le ministère de la Culture 
et des Arts. La candidature a 
été formellement soumise lors 
d’une cérémonie présidée par 
le ministre Zouhir Ballalou, qui 
s’est tenue dimanche dernier au 
Centre national des recherches 

en préhistoire, anthropologie et 
histoire (CNRPAH) d’Alger.
L’opération a été menée en 
étroite collaboration avec le 
ministère des Affaires étrangères, 
de la Communauté nationale 
à l’étranger et des Affaires 
africaines, conformément aux 
protocoles institutionnels établis 
par l’organisme international.
Un palmarès patrimonial déjà 

conséquent
Cette nouvelle proposition 
vient consolider la position 
remarquable de l’Algérie sur la 
scène patrimoniale mondiale. 
Le pays compte déjà huit 
éléments nationaux inscrits au 
patrimoine culturel immatériel 
de l’UNESCO, dont le plus 
récent est «le costume festif 
féminin de l’Est algérien» avec 
ses composantes traditionnelles 
(gandoura, melhfa, caftan) et ses 
bijoux assortis.
Par ailleurs, l’Algérie participe à 
cinq inscriptions multinationales 
partagées avec des nations 
arabes et africaines, ce qui la 
positionne parmi «les pays 

leaders en matière d’inscription 
du patrimoine culturel vivant», 
attestant ainsi de son engagement 
profond pour la préservation et la 
promotion internationale de son 
identité culturelle millénaire.

Une mobilisation 
pluridisciplinaire exemplaire

La préparation de ce dossier 
témoigne d’une approche 
participative et inclusive, 
mobilisant une équipe 
pluridisciplinaire composée 
des directions régionales de 
la Culture et des Arts, des 
institutions culturelles, des 
musées sous tutelle ministérielle, 
ainsi que des chercheurs 
universitaires, des artistes, des 
artisans, des ateliers spécialisés 
et des associations de la société 
civile. Cette coordination, 
orchestrée par le CNRPAH, visait 
à respecter l’échéance annuelle 
fixée par l’UNESCO au 31 mars.
Perspectives d’avenir pour le 

patrimoine algérien
Le ministère poursuit activement 
l’inventaire d’autres éléments 
patrimoniaux susceptibles 

d’être proposés ultérieurement 
à l’inscription. Ces travaux 
concernent notamment les 
genres musicaux des différentes 
régions algériennes ainsi que les 
costumes traditionnels féminins 
et masculins des régions centrales 
et du Grand Sud.
Ces dossiers sont actuellement 
en phase d’évaluation et 
de préparation, en vue de 
leur soumission lors des 
prochaines sessions du 
comité intergouvernemental 

du patrimoine immatériel de 
l’humanité, conformément 
au système d’inscription de 
l’UNESCO qui n’autorise qu’un 
seul dossier par pays et par année.
Cette stratégie méthodique 
illustre la volonté de l’Algérie de 
documenter systématiquement 
et de préserver durablement 
la richesse et la diversité de 
son patrimoine culturel pour 
les générations futures, tout 
en renforçant sa visibilité 
internationale.

Sara Boueche

Dans un contexte de globalisation 
culturelle croissante, l’Entreprise 
nationale de communication, 
d’édition et de publicité (ANEP) 
affirme son engagement envers 
la préservation du patrimoine 
immatériel algérien avec la 
publication d’un ouvrage 
scientifique et culturel 
d’envergure. « Le couscous, 
racines et couleurs d’Algérie 
», signé par Yasmina Sellam, 
constitue une contribution 
académique significative à 
l’étude de cette préparation 
emblématique, reconnue par 
l’UNESCO en 2020 comme 
élément du patrimoine culturel 
immatériel de l’humanité.
Une recherche historiographique 
méticuleuse
Ce volume de 120 pages, fruit 
d’investigations approfondies, 
propose dans sa première 
section une analyse diachronique 
de l’évolution de ce mets 
ancestral. S’appuyant sur un 
corpus scientifique rigoureux, 
l’auteure mobilise notamment 
les travaux de l’historien Denis 
Saillard qui postule, preuves 
archéologiques à l’appui, une 
«forte probabilité de l’origine 
algérienne du couscous». Cette 
hypothèse est corroborée par des 

données historiques attestant que 
la Numidie, correspondant au 
territoire algérien contemporain, 
était réputée pour ses 
exportations céréalières vers 
Rome, composants essentiels de 
cette préparation.
L’ouvrage intègre également 
les conclusions de l’ethnologue 
Marceau Gast dont les recherches 
menées dans la décennie 1960 
sur les pratiques alimentaires 
des Touareg de l’Ahaggar ont 
établi que «les Zénètes du sud-
ouest de l’Algérie seraient les 
créateurs du couscous». Ces 
éléments convergents permettent 
à l’auteure d’affirmer avec 
assurance que «les Algériens 
sont en droit de revendiquer 
que les racines du couscous sont 
en Algérie, que sa terre a été 
le terrain et la base à partir de 
laquelle il a irradié et conquis le 
monde entier».
Cartographie des expressions 
régionales d’un patrimoine 

national
La seconde partie de l’œuvre 
présente un inventaire 
méthodique des déclinaisons 
régionales du couscous à 
travers le territoire national. 
L’appareil iconographique 
qui accompagne cette section 
illustre la remarquable diversité 
des préparations et témoigne de 

l’adaptation de cette technique 
culinaire aux spécificités 
géographiques et culturelles 
locales.
Ce travail documentaire s’inscrit 
dans une dynamique plus large 
de valorisation patrimoniale 
portée par l’ANEP, face aux défis 
d’homogénéisation culturelle et 
de transformation des habitudes 
alimentaires contemporaines. 
La publication d’ouvrages 
spécialisés sur les traditions 
culinaires constitue un vecteur 
crucial pour la transmission 
intergénérationnelle des savoirs 
et savoir-faire traditionnels.
 Reconnaissance internationale 

d’une expertise algérienne
La portée de cette contribution 

scientifique et culturelle dépasse 
les frontières nationales puisque 
« Le couscous, racines et couleurs 
d’Algérie » figure parmi les 
finalistes du prestigieux concours 
« Gourmand World Cookbook 
Awards » 2025 qui se tiendra 
en Suède. Cette distinction 
s’inscrit dans la continuité du 
succès international du précédent 
ouvrage de Yasmina Sellam, « 
Mémoire culinaire de l’Algérie : 
histoire de recettes », déjà lauréat 
lors de l’édition 2023 de cette 
compétition internationale.
Ingénieure agronome de 
formation, Yasmina Sellam 
représente l’émergence 
d’une nouvelle génération de 
chercheurs qui mobilisent leur 

expertise pluridisciplinaire au 
service de la documentation et 
de la valorisation des traditions 
culinaires nationales. Son 
travail méticuleux, soutenu 
par la politique éditoriale 
stratégique de l’ANEP, contribue 
significativement à l’élaboration 
d’un corpus documentaire 
fondamental sur le patrimoine 
alimentaire algérien.
L’ouvrage révèle également 
les premières tentatives 
d’industrialisation de cette 
préparation avec l’établissement 
en 1853 à Blida de la « Maison 
Ricci » par un entrepreneur 
d’origine italienne. Cette 
unité de production, où des 
femmes algériennes préparaient 
manuellement le couscous avant 
son séchage par ventilation 
mécanique, marque l’aube de 
l’exportation de ce produit vers 
la France et au-delà.
À l’heure où l’Algérie consolide 
sa présence sur l’échiquier 
culturel mondial, ces publications 
académiques participent à 
l’élaboration d’une diplomatie 
gastronomique qui met en lumière 
les contributions algériennes au 
patrimoine culinaire universel, 
renforçant ainsi le rayonnement 
international de son identité 
culturelle singulière.

L’Algérie soumet à l’UNESCO son joyau patrimonial 
d’ornementation féminine

Patrimoine culinaire en grains d’or
L’ANEP consacre l’héritage millénaire du couscous algérien
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Ce recueil d’œuvres du 
dramaturge britannique 

comprend notamment des 
pièces comme «Macbeth» 

et «La Nuit des Rois». Il est 
considéré comme l’un des 

livres les plus importants de la 
littérature anglaise.

Volé en Angleterre et 
retrouvé dix ans plus 
tard aux Etats-Unis, un 

des rares exemplaires du Premier 
Folio de William Shakespeare 
est présenté au public, et sa 
folle histoire retracée dans 
une exposition à l’université 
de Durham (nord-est), a-t-elle 
annoncé jeudi 3 avril.
Ce recueil d’œuvres du célèbre 
dramaturge britannique est un des 
235 exemplaires répertoriés dans 
le monde et qui ont été imprimés 
sept ans après sa mort en 1623. Il 
comprend notamment ses pièces 
«Macbeth» et «La Nuit des 

Rois». Il est considéré comme 
l’un des livres les plus importants 
de la littérature anglaise.

«Vandalisme culturel»
L’histoire de cet exemplaire en 
particulier, dont la valeur est 
estimée à 1,2 million d’euros, 
est digne d’un film. Conservé à 
la bibliothèque de l’université de 
Durham, il y est volé en 1998. Dix 
ans plus tard, il réapparaît dans 
une bibliothèque américaine, la 
Folger Shakespeare Library à 
Washington, lorsqu’un homme à 
l’allure de playboy vient le faire 
authentifier.
Malgré l’absence de couverture 
et plusieurs pages manquantes, 
les experts intrigués identifient 
le volume comme étant celui 
volé à Durham et préviennent les 
autorités qui arrêtent l’homme, 
Raymond Scott. Lors de son 
procès en 2010 au Royaume-Uni, 
cet homme originaire de la petite 

ville anglaise de Washington 
située non loin de Durham, avait 
expliqué qu’il avait trouvé le 
livre lors de vacances à Cuba.
Il avait finalement été condamné 
à huit ans de prison pour recel 
d’objet volé et pour avoir exporté 
un objet subtilisé hors du territoire 
britannique. Le juge l’avait traité 

d’»affabulateur» et qualifié son 
action de «vandalisme culturel» 
sur un «trésor» de l’Angleterre. 
Raymond Scott s’est suicidé en 
prison en 2012 sans jamais avoir 
avoué le vol.

«Vraiment exceptionnel»
Le public va pouvoir désormais 
voir le fameux exemplaire du 

Premier Folio, revenu en 2010 
à la bibliothèque de l’université 
de Durham. L’exposition 
Shakespeare Recovered, qui 
ouvre vendredi 11 avril et durera 
jusqu’au 2 novembre, retrace 
notamment le travail important 
réalisé par les experts pour 
restaurer l’ouvrage.
«Ayant été l›objet d›un vol et 
d›une opération internationale 
pour le retrouver, le ‹First 
Folio› de Durham est vraiment 
exceptionnel», explique 
Stuart Hunt, bibliothécaire à 
l’université de Durham. Les 
dégradations subies par l›ouvrage 
ont notamment révélé sa reliure 
d›origine, offrant aux chercheurs 
des informations sur la manière 
dont les livres étaient fabriqués 
au XVIIe siècle, et ont aussi 
rendu visibles des annotations 
vieilles de plusieurs siècles.

Du haut de ses 93 ans, Le Grand 
Rex vient d’être élu «plus 
beau cinéma du monde». Une 
consécration pour cette salle 
mythique, chef-d’œuvre Art 
Déco, qui attire encore les stars 
et spectateurs du monde entier.
Monument de 93 ans à la gloire du 
septième art niché en plein cœur 
de Paris, Le Grand Rex vient 
d’être élu «plus beau cinéma 
du monde». Passage obligé 
pour les stars d’Hollywood 
lorsqu’elles assistent aux avant-
premières dans la capitale, la 

salle mythique a traversé le 
XXe siècle et ses péripéties. En 
plus de ses projections et de ses 
événements, le cinéma se visite 
aujourd’hui comme un musée.
Une salle historique et réputée
Avec 2 700 fauteuils, elle 
possède l’une des plus grandes 
salles de cinéma au monde. 
La décoration date de 1932 
et n’a jamais changé, des 
reproductions de statues antiques 
en plâtre, au ciel étoilé en guise 
de plafond. Un palais Art Déco 
qui impressionne les spectateurs 

depuis près d’un siècle. Certains 

de ses équipements, aujourd’hui 

banals, ont à l’époque fait 

sensation, comme le grand 

escalator. Mais Le Grand 

Rex garde aussi les traces du 

passage des nazis durant la 

Seconde Guerre mondiale. 

Réservé aux Allemands pendant 

l’Occupation, certains détails 

de la décoration du cinéma ont 

été modifiés et redécouverts 
récemment.

Les deux réalisateurs ont dévoilé 
leurs projets, un blockbuster de 
science-fiction pour Spielberg 
et pour Christopher Nolan, 
une adaptation de «l’Odyssée» 
d’Homère avec Matt Damon.
Le studio de Hollywood 
Universal Pictures a levé mercredi 
un coin de voile sur les prochains 
films de Steven Spielberg et 
Christopher Nolan au salon 
professionnel CinemaCon de 
Las Vegas, alors que l’industrie 
du cinéma américain connaît un 
ralentissement de la production.
Alors que les films sortis en 2025 
n’ont pas jusqu’ici remporté le 
succès escompté aux Etats-Unis et 
que les studios espèrent rebondir, 
le très couru CinemaCon qui se 
tient jusqu’à ce jeudi 3 avril dans 

un casino de Vegas dévoile des 
suites de Jurassic Parket Wicked.
Blockbuster de SF et Homère
Le célébrissime Steven Spielberg, 
dont nombre d’opus sont entrés 
au panthéon du 7e art, «tourne 
actuellement un film qui promet 
d’être un retour dans la forme 
et l’esprit à ses plus grands 
classiques», a vanté le dirigeant 
d’Universal, Jim Orr. Le long-
métrage, qui n’a pas encore de 
titre, devrait sortir en juin 2026, 
et devrait être un blockbuster de 
science-fiction, selon M. Orr, qui 
n’en a pas dit davantage.
Le réalisateur britannico-
américain Christopher Nolan, 
lui aussi abonné aux succès 
(Oppenheimeren 2023, 
Interstellaren 2014 ou Inception 

en 2010) tourne en Méditerranée 
une adaptation de L’Odyssée 
d’Homère avec Matt Damon 
incarnant Ulysse, aux côtés de 
Tom Holland, Zendaya et Anne 
Hathaway. La sortie du film est 
prévue en juillet 2026. Jim Orr 
pense que le film «sera le chef-
d’œuvre d’une génération, pour 
lequel Homère lui-même, très 
franchement, aurait été très fier». 
Climat morose à Hollywood
Après des flops retentissants au 
box-office nord-américain en 
début d’année, les exploitants 
de salles sont depuis lundi au 
CinemaCon avec l’espoir que les 
studios hollywoodiens pourront 
redresser la barre.
Les salles veulent également 
garder l’exclusivité des films plus 

longtemps, pendant au moins 
45 jours avant leur diffusion en 
streaming, a déclaré mardi le 
directeur de leur organisation 
professionnelle Cinema United, 
Michael O’Leary. D’après une 
source proche du dossier, trois 
des six plus gros studios se sont 
engagés en ce sens, mais pas 
Universal.
Reste que ce studio historique a 
cherché à séduire les exploitants 
en présentant à Las Vegas une 
suite à la franchise Jurassic. Écrite 
par le premier auteur de Jurassic 
Park de 1993 (David Koepp, alors 
accompagné de l’auteur du roman 
inspirateur, Michael Crichton), 
cette nouvelle suite Jurassic 
World : Renaissance (Jurassic 
World Rebirth) revient sur l’île 

originelle du premier film.
Réalisé par Gareth Edwards (The 

Creatoravec Scarlett Johansson, 

Jonathan Bailey et Mahershala 

Ali, le film, qui renoue avec 
l’épouvante selon Mme 

Johansson, sortira aux Etats-Unis 

le 4 juillet prochain, jour de la fête 

nationale.

La présentation d’Universal 

s’est achevée mercredi avec 

l’apparition non annoncée 

d’Ariana Grande et Cynthia Erivo 

dont le second et dernier «Wicked 

: For Good» sortira en novembre. 

CinemaCon ferme le rideau jeudi 

à Las Vegas avec les présentations 

des studios Paramount et Disney.

 Le «Premier Folio», un original de Shakespeare volé, 
retrouvé et exposé à Durham au Royaume-Uni

Le Grand Rex élu «plus beau cinéma du monde»

Les prochains films de Steven Spielberg et Christopher 
Nolan dévoilés au salon CinemaCon de Las Vegas
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Dans la médecine 
chinoise, 
l’alimentation 

joue un rôle central et est 
considérée comme une 
forme fondamentale de 
thérapie. Les aliments sont 
classés selon leur nature 
yin (rafraîchissante) ou 
yang (réchauffante). Une 
alimentation équilibrée 
vise à maintenir l’harmonie 
entre ces deux forces dans 
le corps, ce qui est essentiel 
pour la santé globale. 
Les aliments ne sont pas 
seulement choisis pour leurs 
valeurs nutritionnelles mais 
aussi pour leurs propriétés 
curatives spécifiques comme 
la capacité à nourrir le sang, 
à augmenter l’énergie (Qi), 
ou à éliminer les toxines. 
C’est le cas d’un petit fruit 
appelé «datte chinoise».

«Elle tonifie le Qi et le sang, 
la rate et l’estomac et, par 
conséquent le poumon et 
le système immunitaire» 
explique Liliane Papin, 
spécialiste en médecine 
orientale, dans son livre 
«La médecine taoïste». 
Elle augmente l’énergie 
et revitalise le corps, 

notamment en cas d’anémie. 
De plus, croquer directement 
dans le fruit frais ou séché 
«favorise le transit intestinal 
en douceur» selon le Pr 
Nicole Tonelli, agrégée 
en Sciences de la Vie et 
de la Terre, et Pr François 
Gallouin, docteur en biologie 
humaine, auteurs du livre 

«Des fruits et des graines 
comestibles du monde 
entier». Des chercheurs 
chinois ont confirmé ses 
fonctions «anticancéreuses, 
antioxydantes, anti-
inflammatoires, 
hépatoprotectrices, 
antivirales, neuroprotectrices 
et sédatives» dans une étude.
Le terme «datte chinoise» 
n’est en réalité qu’un 
surnom pour désigner le 
jujube. Très peu sucré, il 
s’agit du petit fruit issu de 
l’arbre jujubier, en chinois 
dao zao qui signifie «grosse 
datte». Elle ressemble 
davantage à «une baie jaune-
rouge ronde ou oblonde à la 
taille d’une olive ou d’une 
datte selon les variétés», 
explique Patricia Bargis, 
spécialiste de diététique et 
des médecines douces dans 

l’ouvrage «Fruits : nutrition, 
santé, bien-être». «Sa peau 
lisse et dure, non comestible, 
renferme une pulpe blanche 
ou vert pistache, légèrement 
sucrée, contenant un 
noyau qui possède 
une graine huileuse.»
Le jujube peut se manger 
frais ou séché, comme une 
datte. Il est aussi possible de 
le consommer «en compote, 
en confiture, en pâte de 
fruits», complète Patricia 
Bargis. S’il est difficile de 
le trouver en supermarché, 
il existe une alternative en 
poudre, à raison de «2 à 6 
cuillères à café mélangées 
dans une tasse d’eau 
bouillante». Comme tous 
remèdes naturels, cet aliment 
ne peut pas se substituer 
à un traitement médical 
prescrit par un médecin.

Ce superfruit est le secret millénaire des médecins chinois 
contre le cancer

Une plante diurétique a 
la capacité d’augmenter 
la diurèse, c’est-à-

dire le travail de nettoyage des 
reins. «Une plante diurétique 
augmente le volume des 
urines et la concentration des 
toxines dans l’urine, les reins 
filtrant le sang des toxines» 
explique Christopher Vasey, 
naturopathe. Le chiendent, 
le pissenlit, l’orthosiphon, le 
frêne, la piloselle, la queue de 
cerise, le bouleau, la queue-
de-cerise, le cassis/feuille 
et la reine-des-prés sont des 
exemples de plantes diurétiques.
Quelles sont les plantes 
diurétiques les plus puissantes ? 
«La piloselle est un puissant 
diurétique qui a aussi une action 
désinfectante sur les voies 
urinaire» indique le naturopathe. 
«La bruyère et le pissenlit 
sont également de puissants 
diurétiques» enseigne-t-il. 
Cependant, notre expert précise 
que ces plantes diurétiques 
n’ont pas les mêmes effets 
selon la personne qui les prend.

Quelles sont les plantes 
diurétiques pour maigrir ? 
Les plantes diurétiques peuvent 
être utiles s’il existe un excès 
d’eau dans l’organisme. Cette 
rétention d’eau concerne 
surtout les femmes. Les plantes 
drainantes favorisent la perte de 
l’eau piégée dans les cellules. 
«Les plantes diurétiques 
recommandées si vous faites 
de la rétention d’eau sont 
la piloselle, l’orthosiphon» 
enseigne Christopher Vasey. 
«L’orthosiphon stimule aussi 
le métabolisme» ajoute-t-il. 
Elle peut vous aider à mieux 
brûler les calories en plus de 
lutter contre la rétention d’eau.
Quelles sont les plantes 
diurétiques pour les reins ? 
Toutes les plantes diurétiques 
stimulent les reins. «Elles 
peuvent être utilisées en cas 
de paresse rénale lorsque les 
reins éliminent moins qu’ils 
ne devraient. Cela permet 
aux reins d’éliminer l’urée, 
la créatine, l’acide urique» 
explique Christopher Vasey.

Quelles sont les plantes 
diurétiques bonnes 
pour l’hypertension ?
Des reins qui dysfonctionnent 
à cause d’une dégénérescence, 
d’une sténose ou à cause de 
filtres bouchés en raison d’un 
excès de toxines peuvent freiner 
le sang qui traverse les reins pour 
retourner dans la circulation 
sanguine. «Le sang qui a du mal 
à traverser les reins fait pression 
et le cœur doit pomper plus fort 
pour que le sang traverse les 
reins» explique le naturopathe. 
C’est pourquoi les pathologies 
rénales favorisent l’hypertension 
artérielle ou peuvent l’aggraver. 
Les plantes diurétiques peuvent 
améliorer les problèmes 
hypertension artérielle modérée, 
en complément d’une hygiène 
de vie ou des traitements 
médicamenteux. «Les plantes 
diurétiques conseillées si 
vous avez de l’hypertension 
artérielle sont le bouleau, la 
queue de cerise, la piloselle, le 
frêne» enseigne le naturopathe.
Quels sont les dangers 

des plantes diurétiques ? 
«Les plantes diurétiques sont 
douces. Elles n’ont pas les 
inconvénients des diurétiques 
pharmaceutiques qui 
déséquilibrent la teneur minérale 
des tissus» informe Christopher 
Vasey. Cependant, l’utilisation 
des plantes médicinales n’est 
pas anodine et toute plante peut 
interagir avec des médicaments 
(anticoagulants, diurétiques, 
HTA, diabète, etc.). Demandez 
donc conseil à votre médecin 

ou votre pharmacien avant de 
prendre une plante diurétique.
Quelles sont les 
contre-indications des 
plantes diurétiques ?
La piloselle est déconseillée 
en cas d’hypotension trop 
importante. La reine-des-
prés est déconseillée pour les 
femmes enceintes et allaitantes. 
L’orthosiphon est contre-
indiquée en cas d’œdème du 
cœur et des reins. Le pissenlit 
est contre-indiqué si vous 
souffrez de calculs biliaires

Plante diurétique : 
liste des meilleures pour maigrir, hypertension, reins
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Fini les vinaigrettes biphasées 
avec l’huile qui surnage sur le 
dessus : avec cette technique 
de chef, vous réussirez une 
vinaigrette bien émulsionnée à 
tous les coups.

«Tu peux préparer la 
vinaigrette pour la salade ?». 
Voilà la mission très simple 
que l’on vous a confiée ce 
midi. Ni une ni deux, vous 
assemblez les ingrédients 
en vrac dans un ramequin et 
vous attrapez une fourchette 
pour mélanger. Hélas, malgré 
vos assauts répétés avec cette 
dernière, la vinaigrette ne 
prend pas : l’huile persiste 
à rester sur le dessus et le 
vinaigre en dessous. Et vous, 
vous êtes sens dessus dessous 
: on va encore vous reprocher 

d’avoir deux mains gauches en 
cuisine… Ne vous découragez 
pas si vite : vous avez 
simplement pris les choses 
dans le mauvais sens. Pour 
que votre vinaigrette monte, il 
y a un ordre précis à suivre.
Lorsqu’il prépare sa 
vinaigrette, le chef Philippe 

Etchebest procède toujours 
dans ce sens-là : il commence 
par verser le vinaigre, puis il 
ajoute le sel et le poivre. «C’est 
important de bien assaisonner 
au départ, cela permet de 
dissoudre le sel dans le 
vinaigre», indique le chef dans 
sa vidéo Youtube. Ensuite, il 

ajoute la moutarde. Celle-ci va 
permettre de lier la vinaigrette, 
explique Philippe Etchebest. 
Avant de poursuivre la recette, 
il fouette pour mélanger 
ces premiers ingrédients 
jusqu’à obtenir un mélange 
homogène. C’est le début de 
l’émulsion. Puis, seulement, 
il termine avec l’huile : il 
la verse en petits filets sans 
cesser de fouetter pour qu’elle 
puisse monter. Cette technique 
permet d’obtenir une 
vinaigrette bien émulsionnée 
qui se tient, commente le 
chef. Norbert Tarayre suit la 
même règle d’or : il réalise un 
premier mélange vinaigre, sel, 
moutarde, puis il ajoute l’huile 
d’olive en dernier. Pourquoi 
cet ordre est-il si important ? 
L’huile et l’eau (présente dans 

le vinaigre) sont des éléments 
non miscibles par définition. 
Pour créer l’émulsion, il 
est donc essentiel d’ajouter 
l’huile à la fin, après avoir 
combiné le vinaigre avec la 
moutarde, qui joue le rôle de 
liant. Sinon, vous aurez beau 
fouetter, votre vinaigrette ne 
montera pas. Ce n’est pas une 
question de mains gauches en 
cuisine, mais de chimie !
La prochaine fois qu’on vous 
demandera de préparer la 
vinaigrette, plus d’hésitation ! 
Oubliez les mélanges anarchiques 
et appliquez la méthode imparable 
des pros : vinaigre, sel, moutarde, 
puis l’huile en dernier. Alors, 
plutôt que de batailler avec une 
fourchette impuissante, suivez le 
bon ordre et obtenez enfin une 
vinaigrette qui se tient.

Un canapé convertible répond 
à des besoins précis. Qu’il 
s’agisse d’un clic-clac ou d’un 
BZ, voici un guide complet 
pour vous aider à choisir et 
acheter le bon canapé-lit pour 
un usage occasionnel, régulier 
ou quotidien.
Pour accueillir des amis ou de la 
famille de passage ou pour gagner 
de la place dans un petit espace, 
la solution de couchage n° 1 est 
bien sûr le canapé convertible ou 
canapé-lit. Cette assise deux en 
un rend bien des services mais 
ses critères de choix varient selon 
l’usage que l’on en aura. Est-
ce que l’on y dort tous les jours 
? Est-ce que le canapé servira 
d’assise au quotidien ? Quelle 

est la superficie de la pièce dans 
laquelle il sera installé ? Tout ceci 
doit être pris en compte afin de 
choisir le bon canapé convertible.
Les différents types de canapés 
convertibles
Les canapés convertibles se 
distinguent en deux catégories : 
les banquettes, qui comprennent 
les clic-clac et BZ, et les canapés. 
Les banquettes sont des matelas 
pliés et habillés de housses. Ce 
sont des produits généralement 
peu encombrants, dans lesquels 
on peut dormir tous les jours, 
mais qui ne ressemblent pas 
visuellement à des canapés. A 
noter : les clic-clac et les BZ  ne se 
déplient pas dans le même sens. 
Version clic-clac, le couchage est 

parallèle au mur, version BZ, il 
est perpendiculaire au mur. Les 
canapés convertibles, quant à 
eux, sont structurés comme de 
véritables canapés, avec dossier 
et accoudoirs. Contrairement 
aux banquettes, l’assise est 
indépendante du couchage. Par 
conséquent, le coût d’un canapé 
convertible est plus élevé que 
celui d’une banquette.  
Le choix des dimensions
Avant de partir à la recherche du 
canapé-lit idéal, il est important 
de prendre les mesures de 
l›espace qui lui sera consacré 
dans la pièce. Prendre en compte 
la largeur du convertible ne suffit 
pas. Il faut s›intéresser également 
à sa profondeur, c›est-à-dire à 

l›espace qu›il occupe une fois 
déplié. De façon générale, une 
banquette mesure environ 145 
cm de largeur, un canapé, 170 
cm, pour un couchage deux-
places classique. Du petit fauteuil 
dépliant de 80 cm de large au 
canapé d›angle convertible qui 
contient un lit de 180 cm de large, 
les convertibles se déclinent dans 
toutes les tailles. Le choix de la 
taille du canapé-lit dépend de vos 
besoins et de l›espace que vous 
souhaitez lui octroyer.
Côté confort de couchage
La clé d›un bon canapé 
convertible, c›est de choisir le 
juste couchage. Vous servirez-
vous de votre canapé-lit de 
façon occasionnelle, régulière 

ou quotidienne ? Voici la 
question essentielle à vous 
poser. Il convient de déterminer 
l›épaisseur de votre futur matelas, 
afin que le produit soit adapté à 
vos besoins.
Pour un usage occasionnel, 
un matelas d›environ 6 cm 
d›épaisseur sera suffisant.
Les convertibles à usage régulier 
sont pourvus d›un matelas de 10 
à 11 cm d›épaisseur.
Si vous prévoyez d›utiliser votre 
convertible quotidiennement, 
optez pour un matelas de 14 cm 
à 18 cm d›épaisseur avec une 
densité de plus de 30 kg/m³, 
pour un confort égal à celui d›un 
matelas fixe.

Ses feuilles, petites et 
finement découpées, 
varient du vert profond au 

bronze, parfois même teintées 
de rouge. En été, elle se pare 
de drôles de petits pompons 
ronds, hérissés comme 
des hérissons miniatures. 
Ces fruits, qui accrochent 
la lumière et parfois les 
chaussettes, ajoutent du relief 
et du charme à cette plante 
discrète mais étonnante. Elle 
résiste à la sécheresse, au froid 
et ne demande presque aucun 
soin. Sa croissance rapide 
permet de couvrir un sol nu en 
quelques mois.
Ce couvre-sol venu de 
l’hémisphère sud a plus 
d’un atout pour séduire 

les jardiniers. D’abord, il 
remplace avantageusement 
le gazon dans les zones peu 
piétinées. Ensuite, il empêche 
les mauvaises herbes de 
pousser grâce à son feuillage 
dense. L’Acaena existe en 
plusieurs variétés : Acaena 
microphylla, au feuillage 
bronze et aux fruits rouges 
éclatants, ou Acaena inermis, 
plus douce, sans les crochets 
qui s’agrippent aux vêtements. 
D’autres cultivars offrent 
des teintes plus argentées ou 
plus sombres, selon l’effet 
recherché. Pour l’adopter, 
il suffit de planter quelques 
pieds à 20-30 cm d’intervalle, 
au soleil ou à mi-ombre, dans 
un sol bien drainé. Pas besoin 

de grandes surfaces : même un 
petit coin suffit pour découvrir 
son charme. En peu de temps, 
la plante s’étale et forme un 
tapis coloré et décoratif, qui 
évolue au fil des saisons.
Pour en tirer le meilleur, 
quelques gestes simples 
suffisent. Arrosez un peu la 
première année pour l’aider 
à bien s’installer. Ensuite, 
laissez-la vivre sa vie : elle 
tolère la sécheresse et résiste 
au gel. Taillez légèrement 
au printemps pour stimuler 
sa densité. Si elle s’aventure 
trop loin, une coupe rapide 
suffit à la contenir. Elle 
n’est pas envahissante, mais 
sait occuper l’espace avec 
élégance.

Elle se marie bien avec les 
graviers, les pas japonais, les 
bordures de massifs ou même les 
murets où elle retombe joliment. 
Évitez simplement les zones 

très piétinées ou les sols lourds 
et détrempés. L’Acaena est une 
alliée fidèle et esthétique, capable 
de transformer un coin banal en 
tapis de couleurs.

Pour une vinaigrette vraiment réussie, les chefs respectent 
cet ordre précis

Comment choisir un canapé convertible ?

Cette plante est un couvre-sol original et coloré qui plait 
en toute saison
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La première édition de la Se-
maine de l’Art à Riyad débute 
le 6 avril dans la capitale du 
Royaume. Initiative non com-
merciale, cet évènement s’ap-
puie sur la communauté artis-
tique déjà florissante de la ville 
tout en invitant les artistes inter-
nationaux et les amateurs d’art à 
se joindre à elle.

Dans un communiqué, la prin-
cesse Adwaa bent Yazeed ben 
Abdullah, responsable de la 
Semaine de l’Art à Riyad, a 
expliqué les inspirations et les 
objectifs de l’événement: «La 
Semaine de l’Art de Riyad est 
née de la conviction que l’art a le 
pouvoir de nous inspirer, de nous 
interpeller et de nous relier les 
uns aux autres. Riyad est depuis 
longtemps une ville en pleine 
croissance et, grâce à cette plate-
forme, nous espérons contribuer 
à son avenir culturel - un avenir 
ouvert, dynamique et profondé-
ment enraciné dans le patrimoine 
et l’innovation».

La conservatrice Vittoria Ma-
taresse est à la tête d’une équipe 
comprenant les conservatrices 
associées Basma Harasani et 
Victoria Gandit-Lelandais et la 
conservatrice du programme 
public Shumon Basar, qui ont 
travaillé sans relâche sur plu-
sieurs fuseaux horaires pendant 
plusieurs mois pour donner vie à 
cet événement.

«Il était très important pour nous 
d’être ludique et de ne pas avoir 

le type de structure ou de format 
rigide que nous avons l’habitude 
de voir. La Semaine de l’Art de 
Riyad se situe entre une exposi-
tion et une foire d’art. Il s’agit en 
fait d’une constellation d’événe-
ments», explique M. Matarrese 
à Arab News. «Contrairement 
aux grands événements artis-
tiques qui imposent souvent des 
thèmes universels et s’appuient 
sur des artistes mondialement 
établis, nous voulions travailler 
dans le cadre d’un écosystème 
artistique régional, en embras-
sant les textures, les urgences et 
les sensibilités de la péninsule 
arabique. Nous essayons de re-
tracer quelque chose de très spé-
cifique et, de cette manière, nous 
proposons un écart critique (par 
rapport au format normal)».

Le thème de l’édition inaugu-
rale de cet événement est « At 
the Edge ». Il réunit plus de 45 
galeries provenant du Royaume-
Uni, du monde arabe et d’autres 
régions du globe. Trois sous-
thèmes principaux sont explorés 
: « Vie quotidienne », « Pay-
sages» et « Motifs ».

Le quartier de JAX de Diriyah 
accueillera trois expositions 
majeures offrant un aperçu de 
l’identité culturelle de l’Arabie 
saoudite. Un certain nombre 
d’artistes saoudiens établis dont 
les studios sont basés à JAX ou-
vriront également leurs portes au 
public. Au centre de Riyad, plus 
de 15 galeries hébergées dans le 
centre Al-Mousa présenteront 

également des expositions, et 
un programme plus large à tra-
vers la ville proposera plusieurs 
conférences et collaborations.  

« La Semaine de l’Art de Riyad 
est vraiment différente », ex-
plique Gandit-Lelandais, qui 
travaille dans la région depuis 
plus de vingt ans et se concentre 
sur l’art arabe contemporain, 
dans une interview accordée 
à Arab News. « Le marché et 
l’écosystème sont uniques ici. 
Je pense qu’il est important 
d’arrêter d’appliquer les formats 
européens et américains dans 
d’autres contextes, car ils n’ont 
pas nécessairement besoin de 
s’adapter. Le format lui-même 
peut être réinventé pour mieux 
correspondre à l’identité locale».

L›équipe a conçu l›événement 
comme «un parapluie sous le-
quel tout le monde peut se ras-
sembler», explique Gandit-Le-
landais. «Il s›adresse au public, 
aux amateurs d›art et aux collec-
tionneurs».

«Avec la croissance rapide de 
Riyad, le type de dialogue que 
nous avons établi est très impor-
tant pour attirer les gens ici, mais 
pas avec un regard occidental 
sur la façon dont l’art devrait 
être», ajoute-t-elle.

« Je suis très enthousiaste à 
l’idée de relier nos artistes 
locaux et notre scène locale 
(au reste du monde). Je pense 
qu’une fondation éducative est 
très excitante et très nécessaire à 

l’heure actuelle pour les artistes, 
les praticiens de l’art, les jeunes 
collectionneurs et tous ceux qui 
en font partie. Nous voulions 
permettre à ces générations d’ar-
tistes d’Arabie saoudite de se ra-
conter, au-delà du cadre habituel 
», a expliqué Mme Harasani, 
seule Saoudienne de l’équipe de 
commissaires, à Arab News.

Bien qu’aucun des commissaires 
ne vive à Riyad, ils offrent tous 
un regard nuancé et sensible sur 
la capitale.

“J›ai tellement travaillé à Riyad 
que je m›y sens chez moi”, ex-
plique Mme Harasani. « Riyad 
est culturellement différente de 
Djeddah, ma ville d›origine, 
et il a été fascinant de décou-
vrir la scène artistique locale. 
Je pensais que cela ressemble-
rait à la scène de la région du 
Hedjaz, mais c›est totalement 

autre chose. J›ai énormément 
appris en réalisant qu›étant tous 
originaires d›Arabie saoudite, il 
existe une multitude de façons 
de travailler, de créer et de com-
muniquer ».

L’expansion rapide de Riyad, 
tant sur le plan physique que 
culturel, au cours de la dernière 
décennie, contribue à la richesse 
et à la diversité présentées à la 
Semaine de l’Art, affirment les 
commissaires.

«C’est là toute la beauté du 
Moyen-Orient : dix ans ici 
équivalent à cent ans ailleurs», 
explique Mme Matarrese. «Je 
pense que ce qui est vraiment 
astucieux dans ce que fait l’Ara-
bie saoudite en ce moment, c’est 
qu’elle a appris des erreurs com-
mises par d’autres et qu’elle 
cherche activement à mieux 
gérer la situation.»

«Ce tableau est l’un des 
cadeaux les plus précieux que 
nous ayons reçus depuis des 
décennies», a estimé Maria 

Balshaw, directrice de la Tate.

Le musée Tate Modern 
de Londres a reçu jeudi 
«l’une des plus impor-

tantes donations de son histoire 
récente», un tableau monumen-
tal de l’artiste Joan Mitchell, 
figure de la peinture contempo-
raine aux Etats-Unis. L’œuvre 
vient de la collection d’un 
homme d’affaires américain.

Iva, triptyque de six mètres de 
long peint en 1973 par cette 
icône de l’expressionnisme abs-
trait américain, a été dévoilé 
aux visiteurs jeudi 3 avril, dans 
la salle adjacente aux peintures 
Seagram de son célèbre compa-
triote Mark Rothko.

Onzième artiste la plus cotée 
au monde

«Ce tableau est l’un des cadeaux 

les plus précieux que nous ayons 
reçus depuis des décennies», 
probablement depuis le don de 
Mark Rothko lui-même en 1970, 
a indiqué Maria Balshaw, direc-
trice du musée londonien. Le 
travail de Joan Mitchell (1925-
1992), figure «vénérée» par ses 
pairs au XXe siècle, «n’a pas été 
reconnu à sa juste valeur pen-
dant des décennies, comme pour 
beaucoup de femmes associées» 
au mouvement de l’expression-
nisme abstrait, a-t-elle souligné.

Cette artiste née à Chicago a 
certes connu un certain succès 
critique et populaire de son vi-
vant. Mais la valeur marchande 
de ses tableaux a explosé ces 
dernières années, du fait de 
l’appétit grandissant des col-
lectionneurs pour les œuvres de 
femmes peintres abstraites.

Elle a été classée onzième artiste 
la plus cotée au monde par le site 
Artprice en 2024, et son record 
de vente s’est établi à 29,2 mil-

lions de dollars (26,3 millions 
d’euros) à New York en 2023, 
pour sa toile Untitled, peinte 
vers 1959. «Le temps que nous 
réalisions l’importance de son 
travail, ses œuvres étaient trop 
chères à acquérir pour une ins-
titution publique britannique» 
telle que la Tate, a expliqué Ma-

ria Balshaw.

Avec Mark Rothko

«De nombreux grands musées 
américains ont déjà des œuvres 
de Joan Mitchell (...) et nous 
avons pensé que cela constitue-
rait une salle incroyable avec 
les œuvres de Mark Rothko», 

a souligné son donateur, le col-
lectionneur d’art Jorge M. Pé-
rez. Le musée n’a pas souhaité 
dévoiler la valeur de ce «cadeau 
extraordinaire», glissant simple-
ment qu’elle s’élève à «plusieurs 
millions», soit «l’une des plus 
importantes donations de son 
histoire récente».

Jorge M. Pérez, homme d’af-
faires américain d’origine argen-
tine qui a fait fortune dans l’im-
mobilier à Miami, et son épouse 
Darlene ont également «fait 
un don d’argent très important, 
qui nous permettra de mener 
des recherches sur l’art africain 
et latino-américain», a indiqué 
Maria Balshaw.

Le couple va également don-
ner à la Tate plusieurs œuvres 
d›artistes africains issus de leur 
collection, notamment du photo-
graphe malien Malick Sidibé ou 
de l’artiste anglo-nigérian Yinka 
Shonibare.

À Londres, l’Américaine Joan Mitchell fait le don 
«extraordinaire» d’une œuvre à La Tate Modern

Semaine de l’Art à Riyad 
 « Une constellation d’événements » qui redéfinit

 les frontières de l’art



Le tribunal spécialisé 
dans les affaires de 
corruption financière 

et économique, situé à Sidi 
M’hamed, a décidé aujourd’hui 
de reporter l’audience du procès 
de l’ex-ministre de la Culture, 
KhalidaToumi, au 10 avril. 
L’ancienne responsable, qui a 
occupé le poste de ministre de la 
Culture pendant plusieurs années, 
est accusée dans une nouvelle 
affaire de corruption liée à des 
contrats suspects portant sur des 
activités culturelles.
Affaire KhalidaToumi : le procès 
reporté au 10 avril en raison de 
son absence
KhalidaToumi, qui est jugée en 
compagnie de plusieurs anciens 
responsables du ministère de la 
Culture, fait face à des accusations 
graves qui s’inscrivent dans le 
cadre de la loi 06/01, la loi sur 
la lutte contre la corruption et 
sa prévention. Cette loi vise 
à lutter contre les pratiques 
de corruption et de mauvaise 
gestion au sein des institutions 
publiques. L’affaire concerne des 
contrats douteux dans le secteur 
culturel, et les accusations 
portent principalement sur 

des malversations financières 
impliquant des fonds publics.
L’audience de ce jour a été 
reportée en raison de l’absence 
de KhalidaToumi, qui n’a pas pu 
se présenter devant le tribunal 
pour des raisons de santé. Ce 
report a créé une certaine attente 
chez les observateurs et les 
citoyens, qui suivent de près les 
rebondissements de cette affaire 
qui touche une figure de proue de 
la politique culturelle en Algérie.
Nouvelles accusations de 

corruption et enjeux pour la 
transparence publique
Il est utile de rappeler que 
KhalidaToumi n’est pas à sa 
première comparution devant la 
justice. En effet, elle avait déjà 
été condamnée dans des affaires 
similaires. En 2019, elle avait été 
condamnée par le Conseil de la 
justice d’Alger à une peine de 
quatre ans de prison, dont deux 
ans et demi ferme, pour des 
faits de mauvaise gestion de sa 
fonction, d’octroi d’avantages 

injustifiés et de détournement de 
fonds publics. Ces accusations 
concernaient notamment 
l’organisation d’événements 
culturels et la gestion des 
ressources financières affectées 
à ce secteur lorsqu’elle était en 
poste.
Cette condamnation faisait suite 
à une série d’enquêtes menées sur 
la gestion des fonds publics dans 
le domaine culturel. Le ministère 
de la Culture avait été impliqué 
dans des contrats opaques et des 

décisions controversées pendant 
sa gestion. L’affaire avait suscité 
de vives réactions, en particulier 
dans le milieu culturel, où 
beaucoup estimait que ces 
pratiques nuisaient à l’image du 
secteur.
Le procès en cours porte sur de 
nouvelles accusations, et les 
autorités judiciaires semblent 
déterminées à faire toute la 
lumière sur ces affaires de 
corruption qui touchent les 
plus hauts niveaux de l’État. 
La date du 10 avril marquera 
un nouveau chapitre dans 
cette saga judiciaire, avec de 
nouvelles révélations possibles 
sur la gestion du ministère de 
la Culture pendant le mandat de 
KhalidaToumi.
L’affaire soulève également des 
questions sur la transparence 
et la responsabilité au sein des 
institutions publiques, et les 
citoyens suivent de près les 
décisions de la justice. Les 
prochains mois s’annoncent 
décisifs pour l’ex-ministre et 
pour l’Algérie, qui cherche à 
renforcer son cadre de lutte 
contre la corruption et à restaurer 
la confiance dans ses institutions.

Depuis l’interdiction 
de la pâte à tartiner 
El Mordjene en 

France en septembre 2024 
pour non-conformité aux 
normes européennes, une 
affaire de fraude secoue 
les réseaux sociaux. Une 
mystérieuse entreprise 
nommée « CEBON France 
» affirme avoir relancé le 
produit sous un nouveau 
nom, Crema Bueno, 
prétendument fabriqué 
en Europe. Mais derrière 
cette annonce alléchante se 
cache une escroquerie bien 
orchestrée.
Sur TikTok, le compte « 
CEBON France » alimente 
la confusion en affirmant que 
la célèbre crème de noisettes 
est de retour. L’entreprise 
aurait, selon ses dires, 
contourné l’interdiction en 
s’implantant directement en 
Europe et propose désormais 
un pot de 750 g à 6,90 €.
Le discours est bien rodé : 
« Nous avons été bloqués 
au port de Marseille, 

aujourd’hui, nous produisons 
en Europe. Croyez-moi, 
nous avons une revanche à 
prendre », peut-on lire sur 
l’un des posts. Pourtant, ces 
affirmations ne résistent pas à 
une vérification approfondie.
Une arnaque bien ficelée
Le site Pappers, spécialisé 
dans les informations légales 
des entreprises françaises, 
apporte un tout autre 
éclairage. L’entité « CEBON 
France » n’a aucun lien avec 

l’entreprise algérienne. En 
réalité, elle a été enregistrée 
au registre du commerce de 
Nanterre en octobre 2024 par 
un certain Rachidi Bsila, un 
entrepreneur marocain basé 
en France.
Plus grave encore, cet 
individu a également créé 
un site internet usurpant 
l’identité de la marque, où 
il vendait des pots de 700 
g jusqu’à 20 €. Il profite 
ainsi du succès fulgurant du 

produit original pour duper 
les consommateurs.
La riposte de l’entreprise 
algérienne
Face à cette fraude, 
l’entreprise algérienne 
CEBON a réagi fermement. 
Dans un communiqué publié 
le 24 mars, elle rappelle que 
la marque El Mordjene est 
une propriété exclusive de la 
société Sarl CEBON. Toute 
imitation ou exploitation 
frauduleuse fera l’objet de 

poursuites judiciaires.
« Aucune autorisation n’a 
été donnée pour produire 
ou commercialiser notre 
pâte à tartiner en dehors 
de l’Algérie », insiste 
l’entreprise. Autrement dit, 
ni Crema Bueno ni aucune 
autre marque prétendument 
liée à CEBON ne sont 
authentiques.
Une affaire qui en dit long sur 
le marché des contrefaçons
L’affaire illustre une 
tendance inquiétante où des 
entrepreneurs opportunistes 
n’hésitent pas à exploiter 
le succès de marques 
populaires pour tromper les 
consommateurs. Grâce à la 
vigilance des internautes et 
aux démarches juridiques de 
l’entreprise algérienne, cette 
tentative d’usurpation a été 
dévoilée.
Désormais, les 
consommateurs sont appelés 
à la prudence et à vérifier 
scrupuleusement l’origine 
des produits avant de faire 
leurs achats.
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Une entreprise frauduleuse prétend relancer 
un célèbre produit algérien interdit en France

AffAire KhAlidAToumi :

L’ex-ministre à nouveau face à la justice pour corruption


